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de todo tipo, culminando pelo acesso à 
informação e à Escola. Número conside-
rável de lares no Brasil ainda não dispõe 
de linha de INTERNET e as escolas que 
frequentam têm consideráveis deficiên-
cias de instalações, material didático e 
condições de funcionamento regular. Na 
periferia do Rio de Janeiro, por exemplo, 
ex capital do país, uma das mais impor-
tantes cidades do país, não raro aulas 
são suspensas em decorrência dos fre-
quentes tiroteios. Meritocracia, enfim, é 
puro elitismo, como afirma em sua colu-
na no Matinal no dia 29 agosto,  o jorn. 
Juremir Machado:

“Essa história de que a universidade 
deve ser para os melhores é puro eli-
tismo. Essa meritocracia nunca passou 

de reprodução da desigualdade. Vesti-
bular não mede só inteligência. Mede, 
antes de tudo, condições desiguais de 
preparação. A universidade deve servir 
para preparar os jovens, não para hie-
rarquizá-los em melhores e piores, bons 
e ruins, competentes e incompetentes. 
Boas universidades são aquelas que pe-
gam alunos com preparação insuficiente 
e os transformam em bons profissionais. 
A resistência às cotas continua sendo 
uma defesa de interesses particulares 
dissimulada de valor universal”

*Paulo Timm é Economista. Comuni-
cador. Apresenta o BOM DIA, TORRES, 
diariamente na CULTURAL FM e redes 
sociais

Publicada em 29 de agosto de 2012, a 
Lei de Cotas (Lei Nº 12.711) decreta que 
todas as instituições federais de ensino 
superior devem reservar, no mínimo, 
50% das vagas de cada curso técnico e 
de graduação aos estudantes de esco-
las públicas, ou seja, 59 Universidades 
federais e 38 Institutos Federais de Edu-
cação. Como se vê, a Lei de Cotas des-
tina-se a alunos mais pobres restritos, 
por condições sócio-econômicas, às es-
colas públicas. Este é o caso de negros 
e pardos no país, que constituem 56% 
da população total e que estão dentre 
os mais pobres no oceano de pobreza 
no país, neste número impressionante 
de 120 milhões de trabalhadores que 
ganham até 1 Salário Minimo. Estão su-
jeitos às mais altas taxas de vulnerabi-
lidade social, tanto diante do mercado 
de trabalho, como nas respectivas mo-
radias e acesso aos serviços públicos. 
Acabam, portanto, sendo os principais 
beneficiados pela Lei de Cotas, sugerin-
do a ideia, muito bem explorada pelos 
adversários destas cotas, como se fosse 

não uma Política Afirmativa em benefí-
cio dos mais pobres, mas de exclusivi-
dade étnica. 

Com efeito, o número de alunos ne-
gros no ensino superior cresceu pra-
ticamente 5 vezes entre 2010 e 2019, 
chegando, naquele ano segundo site 
Quero Bolsa a 38% do total de matri-
culados, ou, segundo o IBGE , na pes-
quisa Desigualdades Sociais por Cor ou 
Raça no Brasil, uma porcentagem ainda 
maior, já na ordem de 50,3%. A verdade 
é que mudou a fisionomia da Universi-
dade Pública no Brasil, hoje socialmen-
te diversificada e isso é muito positivo. 
Caso não houvesse a Lei de Cotas, esta 
diversificação levaria 500 anos para se 
realizar. Ainda assim, há quem discorde 
da Lei das Cotas alegando que ela não 
só fere o princípio da meritocracia, que 
deveria privilegiar os mais capacitados 
em exames de seleção, como rebaixa o 
nível da Universidade Pública. A estes, 
os defensores das cotas contestam di-
zendo que a meritocracia é um delírio 
numa sociedade marcada por barreiras 

OPINIÃO 

LEI DE COTAS : 10º. aniversário   

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Fonte: ONG Instituto Curicaca
________________________

Acolhendo preocupações da ONG 
Instituto Curicaca, o Ministério Público 
Federal (MPF) convocou reunião para 
“apurar o conflito da proposta do novo 
Plano Diretor do município de Torres/
RS com a legislação ambiental, que in-
cide sobre a proteção e recuperação de 
ambientes da orla marinha”.

Alexandre Krob, coordenador técni-
co da ONG, disse que o aumento das 
edificações na Praia Grande e o aden-
samento urbano nos balneários ao Sul 
vão afetar espécies ameaçadas, como 
a lagartixa-das-dunas, sapinho-flamen-
guinho, piru-piru e tuco-tuco. A Dra. 
Laura Verrastro, herpetóloga, falou de 

estudos que mostram o impacto do 
sombreamento sobre esses lagartos, 
que dependem do sol, e que mudanças 
na umidade vão afetar a lagartixa e o 
sapinho. 

O Dr. Andreas Kindel alertou sobre o 
impacto nos tuco-tucos, que dependem 
de grandes galerias subterrâneas. Disse 
ainda que todas essas espécies depen-
dem dos microcorredores ecológicos, 
que estão sendo desconsiderados. 
Alexandre acrescentou que o grupo de 
pesquisa Observa Litoral, da UERGS, 
não pode vir à reunião, mas enviou um 
parecer técnico mostrando “profunda 
preocupação com a possibilidade aven-
tada de ampliação da altura das edifica-
ções junto à orla do município".

Segundo relata texto da ONG Ins-

tituto Curicaca, a secretaria municipal 
do Meio Ambiente de Torres,  Fernan-
da Machado, informou que o aumento 
da altura representaria 3 a 5 metros de 
sombra sobre as dunas, dependendo 
do sol, e que não há estudos de impacto 
sobre as espécies mencionadas. Já Cas-
siano Machado, do (Conselho do Plano 
Diretor de Torres) disse que o Conselho 
procurou harmonizar os interesses e 
que na Praia Grande, apesar do forte 
apelo imobiliário, a proposta limitou a 
altura em 15m nas primeiras quadras. 
O Prefeito de Torres, Carlos Souza, dis-
se que o plano é conservador frente às 
demandas de desenvolvimento econô-
mico e que procurou incluir as questões 
ambientais.

Ao final, o Procurador decidiu apro-

fundar a coleta de informações que 
possam indicar materializar o conflito. 
Pediu a ONG estudos referentes ao 
prejuízo à flora e à fauna, bem como 
encaminhamento das demais repre-
sentações específicas que entende que 

devem ser apuradas. À Prefeitura, o 
procurador pediu que apresente os es-
tudos de sombreamento sobre a Praia 
Grande e a previsão de aumento de 
densidade demográfica nas praias ao 
sul do Parque de Itapeva.

ONG alerta Ministério Público Federal sobre possíveis 
impactos ambientais do novo Plano Diretor de Torres

Instituto Curicaca  sinaliza falha no  Plano Diretor de Torres - enquanto prefeitura afirma que não existe estudo  que comprove a tese da ONG ambiental

O vereador de Torres João Negrini 
(Republicanos) formalizou um reque-

rimento para pedir à Mesa Diretora 
da Câmara de Vereadores a inclusão 

na ordem do dia da sessão de segun-
da-feira (dia 5 de setembro) do Pro-
jeto de Lei n° 33/2022, que institui, 
regulamenta e disciplina a política de 
Regularização Fundiária no Município 
de Torres. A lei municipal está previs-
ta na Lei Federal nº 13.465, de 17 de 
julho de 2017 - REURB - e no Decreto 
Federal nº 9.310, de 15 de março de 
2018, que cria por sua vez a existência 
das comissões permanentes de re-
gularização fundiária nos municípios 
do Brasil. Portanto se trata da regula-

mentação de uma diretriz legal federal 
em Torres.  

O PL é longo e complexo, podendo 
ser acessado no site da Câmara Mu-
nicipal no endereço eletrônico www.
camaratorres.rs.gov.br/proposicoes/
pesquisa/0/1/0/21711

Regularizações esperam lei para 
serem realizadas

 A prefeitura de Torres afirma, na 
justificativa da confecção da lei, que 

ainda deve ser aprovada na Câmara, 
“que o município tem uma série de 
pendências relacionadas ao tema da 
Regularização Fundiária, inclusive de-
mandas judiciais que serão atendidas 
com base nesta regulamentação”. Ou 
seja: que existem pendências de reso-
lução de problemas desta regulamen-
tação da lei dentro do município de 
Torres, leis esta que irão organizar direi-
tos e deveres em todos os processos de 
regularizações de terrenos e moradias 
do município. 

Lei que disciplina Regularização Fundiária em Torres 
deve ser votada na Câmara Municipal

Vereador João Negrini – Líder do governo na Casa Legislativa – pediu inclusão da matéria na votação da sessão de segunda-feira, dia 5 de setembro

Com o fim do mês alusivo à 
campanha de combate à violência 
contra a mulher, o Agosto Lilás, a 
vereadora Carla Daitx afirmou em 
seu pronunciamento na última 
segunda-feira (29), na sessão da 
Câmara de Vereadores de Torres, 
que as ações devem continuar o 
ano inteiro.

De acordo com a edil, as esta-
tísticas são alarmantes em rela-
ção ao número de mulheres que 

sofrem violência doméstica e são 
mortas, principalmente, por com-
panheiros, ex-companheiros ou 
parentes. “A campanha não pode 
ser somente no mês de Agosto. 
Precisamos manter ações fre-
quentes para reduzir esses dados 
e salvar as mulheres”, assegurou 
Carla.

Durante o mês de Agosto, a ve-
readora participou de eventos alu-
sivos à campanha em Morrinhos 

do Sul e Torres, além de promover 
encontros com Clube de Mães.

Carla Daitx também desenvolve 
um trabalho permanente junto ao 
Legislativo de Torres, com a Procu-
radoria da Mulher, com o objetivo 
de promover os direitos das mu-
lheres do município.  

*Por MAIARA RAUPP - (Asses-
sora Parlamentar/Gabinete Vere-
adora Carla Daitx)

Ações de combate à violência contra a mulher devem 
seguir o ano inteiro, diz vereadora torrense

A Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria Municipal 
da Fazenda, convida a popula-
ção para participar de audiên-
cia pública que discutirá a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias – 
LDO e a Lei Orçamentária Anu-

al – LOA, para o exercício de 
2023. A audiência vai ocorrer 
na próxima segunda-feira, dia 
5 de setembro, às 18h, no Cen-
tro de Pastoral, localizado jun-
to ao Salão Paroquial de Torres 
(Rua Firmino Paim, 400).

A LDO se presta a fazer um 
alinhamento entre objetivos e 
realidade, ajustando as ações 
do governo ao que realmen-
te é possível fazer a cada ano, 
com base no orçamento pre-
visto. A LOA estima as receitas 

e fixa as despesas do governo 
para o ano subsequente e deve 
seguir as diretrizes traçadas na 
LDO.

O evento será de livre aces-
so ao público até a capacidade 
legal do local. Poderão par-

ticipar dos debates públicos, 
as entidades governamentais, 
classistas, sindicais, setoriais, 
comunitárias e outras, além de 
qualquer cidadão desvincula-
do de entidades integradas da 
sociedade civil.

Prefeitura realiza audiência pública para discutir 
LDO e LOA de Torres
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No último sábado (27 de agosto), 
professores da rede municipal de 
Torres realizaram formação na Casa 
Escola Estrelinha do Mar, em Capão 
da Canoa, com a educadora Carla Ra-
mires, fundadora da Casa Escola. Ela 
é especialista em Montessori, forma-
dora de professores montessorianos 

e membro da Comissão Científica da 
OMB (Organização Montessori do 
Brasil) sendo uma importante refe-
rência no Brasil e exterior. Carla tem 
contribuído para que o método Mon-
tessoriano chegue às escolas públi-
cas, com atuação importante princi-
palmente no Sul do país.

Durante o Fórum Acadêmico Muni-
cipal, a professora Carla Ramires, que 
foi uma das palestrantes do evento, 
disponibilizou 25 vagas para o municí-
pio de Torres. Os professores interes-
sados realizaram sua inscrição direta-
mente com a organizadora do evento. 
A Secretaria Municipal de Educação 
ofertou aos educadores inscritos o 
transporte sem custos para a reali-
zação desta formação. A Casa Esco-
la Estrelinha do Mar abre as portas 
para visitação e formação de educa-
dores em alguns momentos do ano.

A formação ocorreu durante o 
dia inteiro, sendo dividida em dois 
momentos: observação dos espaços 
montessorianos e palestra teórica 
sobre o método desenvolvido pela 
médica e educadora italiana Maria 
Montessori. Proporcionar parcerias 
e condições necessárias aos educa-
dores é um compromisso da Secreta-
ria de Educação baseado nos pilares 

do programa “+Educação”: Cuidar das 
Pessoas, Valorização Docente, Qua-
lificação Profissional e Educar para 
todos os futuros.

O ambiente de aprendizagem 
preparado, de acordo com o Méto-
do Montessori, é fundamental para 
que a criança possa desenvolver-se 
plenamente, pois ele oferece estru-
tura necessária e adequada para o 
protagonismo de sua própria apren-
dizagem. No ambiente preparado, a 
criança possui autonomia para gerir o 
seu próprio aprendizado e o professor 
é o agente motivador e facilitador da 
aprendizagem.

A Educação baseada na proposta 
montessoriana coloca o educador 
como um observador, sempre pron-
to a guiar e a dirigir, animado na in-
tenção de manter vivo nas crianças o 
entusiasmo pela aprendizagem, sem 
jamais interferir nos seus esforços 
para entenderem sozinhas. Assim, 

o adulto observa que a criança tem 
uma personalidade peculiar e procu-
ra ajudá-la a desenvolver-se cada vez 
mais.

Os professores e as coordenadoras 
da educação infantil da rede vivencia-
ram um momento único, repleto de: 
amor, sensibilidade, conhecimento, 
respeito à infância, tecendo aprendi-
zagens por diferentes abordagens e 
métodos que compõem a diversidade 
das Pedagogias. Acreditar no poten-
cial das crianças e dos professores 
e oferecer liberdade, além de ferra-
mentas para que se desenvolvam, 
respeitando e valorizando as suas 
particularidades, é investir em um fu-
turo mais justo e em uma educação 
de qualidade.

“O treinamento do professor é 
muito mais do que um aprendizado 
de ideias. Inclui o treinamento do ca-
ráter, e a preparação do espírito. (Ma-
ria Montessori, 1909)

POLÍTICA 

Professores da Rede Municipal de Torres realizam 
Formação Montessoriana

Nesta quinta-feira (1º de setembro), 
a Prefeitura de Torres esteve presente 
na 45ª Expointer 2022, com maior in-
tensidade, divulgando as mais impor-
tantes atuações da administração mu-
nicipal. Desde a abertura do evento, a 
Secretaria de Desenvolvimento Rural 
e Pesca é presença marcante acompa-
nhando a programação.

Mantendo a tradição de divulgar os 
municípios da região, a Associação dos 
Municípios do Litoral Norte – Amlinor-
te, está participando com um estande 
na Expointer 2022, marcando presen-

ça neste que é um dos mais conceitua-
dos eventos do Rio Grande do Sul. Tor-
res esteve presente quarta-feira (31) 
neste estande - Mostrando que a ci-
dade tem um interior cheio de encan-
tos: gastronomia, trilhas ecológicas, 
nascentes, produtos da agroecologia, 
mirantes museus, arte e artesanato 
típico.

O estande da Amlinorte será utiliza-
do pelos 23 municípios, num sistema 
de rodízio, para que cada município 
possa apresentar suas potencialidades 
turísticas e econômicas. Para o prefei-

to Carlos Souza, a iniciativa da Amli-
norte é importante porque além de 
promover a integração entre os mu-
nicípios, valoriza as comunidades que 
desempenham forte trabalho no de-
senvolvimento das cidades. 

A Casa da Terra e Artesanato  de 
Torres também teve presença na 45ª 
Expointer, com uma mostra no espaço 
da Secretaria Estadual de Turismo. A 
Expointer 2022 acontecerá até o dia 4 
de setembro no Parque de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio. (FONTE - Prefei-
tura de Torres) 

Torres participa da 45ª Expointer 2022

A Secretaria de Saúde de Tor-
res alerta para a baixa procura 
pela vacina contra a Poliomielite 
em Torres. Segundo balanço da 
Secretaria, apenas 32% das crian-
ças com idade entre 1 e 4 anos se 
imunizaram contra a doença na 
cidade. "O índice está muito bai-
xo, considerando a importância 
dessa imunização.

A meta da Secretaria da Saú-

de é imunizar 95% das crianças 
de cada grupo. Para isso, é pre-
ciso que os pais e responsáveis 
fiquem atentos e levem os pe-
quenos até a Unidade de Saúde 
mais próxima para garantir sua 
proteção".

A vacina contra a Poliomielite 
encontra-se em todos os ESFs do 
município. As Salas de Vacinas do 
Posto Central e os ESF’s São Brás 

e Rio Verde funcionam das 8h às 
12h e das 13h às 17h. Os outros 
atendem das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30h.

Neste domingo, 4 de setembro, 
técnicos da Secretaria Municipal 
de Saúde estarão participando 
da edição do “Minha Prainha”, 
das 9h às 17h, aplicando a imu-
nização. A Saúde ficará na Praça 
Borges de Medeiros, na Prainha.

Saúde alerta para baixa adesão da 
comunidade à vacinação contra Poliomielite

TORRES - O programa “Minha 
Prainha” está de volta neste pró-
ximo domingo (4 de setembro) 
em Torres. O espaço democrático 
de lazer, criado com sucesso pela 
gestão administrativa, retorna 
para reunir  torrenses e visitantes 
na Praça Borges de Medeiro, na 
Prainha, e na Avenida Beira-Mar. 
"A iniciativa deve reunir grande 
público. Venha para este espa-
ço ao ar livre. Convide a família, 
amigos e vizinhos. Traga sua ca-

deira de praia, chimarrão e o seu 
pet. A atividade da Prefeitura de 
Torres é organizada pela Secreta-
ria de Cultura e do Esporte e vai 
ocorrer das 9h às 17h", ressalta a 
Prefeitura.

O programa promove diversão 
e lazer, com atividades de cunho 
social, cultural e esportiva. É vi-
ável a participação de qualquer 
empresa que oferecer algum pro-
duto ou serviço para o público, 
de acordo com as diretrizes do 

Programa. A oportunidade é au-
torizada somente para as áreas 
do Artesanato e da Agricultura 
Familiar. Podem participar produ-
tores locais de todos os segmen-
tos certificados com o selo “Feito 
em Torres”. O objetivo é fomentar 
a produção local, valorizando a 
identidade turística do município.

Programação

Confira a programação do 

“Minha Prainha” neste domin-
go com iniciativas para o públi-
co adulto e infantil. Para alegria 
da criançada, o espaço contará 
com brinquedos infláveis.

O programa contará com a 
participação da Secretaria de 
Trabalho e Indústria e Comér-
cio com a exposição e venda 
de trabalhos feitos à mão pe-
los artesãos da Casa da Terra e 
do Artesanato e da Feira local. 
A Secretaria de Desenvolvi-

mento Rural e da Pesca esta-
rá com a Feira da Agricultura 
Familiar, oferecendo itens da 
produção local. A Secretaria 
de Educação trará o Projeto 
Primeiro Socorros e a Saúde 
fará vacina contra a Poliomie-
lite e aferição de pressão ar-
terial com atendimento por 
técnico de enfermagem. Na 
parte da tarde haverá balão 
de ar cativo, dependendo das 
condições climáticas.

Neste domingo  (04) tem nova edição do “Minha Prainha”
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Por redação A FOLHA
__________________

Na terça-feira (dia 30 de agos-
to), um ônibus partiu de manhã 
cedo, levando uma Comitiva tor-
rense (incluindo o diretor do jornal 
A FOLHA, Fausto Júnior) para uma 
visita à nova sede da Federação do 
Comercio do RS (Fecomércio) - en-
tregue para ocupação integral em 
fevereiro deste ano de 2022. É que 
o prédio, além de ser a nova ins-
talação da federação gaúcha, tam-

bém foi construído sob o paradig-
ma de modernidade tecnológica, 
com métodos de ponta mundial, 
a ponto de já ter recebido vários 
prêmios também mundiais pelo 
nível de inovação arquitetônica 
instalada, a qual atende pratici-
dade, produtividade e sustenta-
bilidade ecológica no pacote dos 
padrões da construção. 

A comitiva foi organizada pelo 
presidente do Sindilojas de Tor-
res, Lori dos Santos, junto com seu 
colega de diretoria da federação 

(Fecomércio), o empresário tor-
rense Nasser Samhan. Nela esta-
vam, além de outros empresários 
do comércio e serviços de Torres, 
cinco vereadores da Câmara Mu-
nicipal local: Rafael Silveira (presi-
dente da Casa Legislativa), Dilson 
Boaventura, Igor Beretta, João 
Negrini e Rose Matos. Ainda pre-
sentes os secretários municipais 
Mauri Rodrigues (Cultura e Espor-
tes), Clarice Brovedan (Fazenda) e 
Sotério Junior (Trabalho, Indústria 
e Comércio). O Prefeito de Torres, 

Carlos Souza e o presidente do 
Fórum Empresarial de Torres, Era-

clides Maggi, também chegaram 
com seus veículos à visita. 

Comitiva torrense visita premiado prédio da Fecomércio do RS

Debate sobre serviços da Fecomércio em plenário tecnológico
Primeiramente uma espécie 

de 'Tour' predial foi oferecido 
por funcionários da Federação 
gaúcha às instalações -onde 
foram mostradas exposições 

temáticas, salões de conven-
ções, teatros, espaços de lazer 
e demais áreas do novo prédio. 
Após, a comitiva participou de 
uma apresentação das ativida-

des atuais da Fecomércio para 
com as empresas gaúchas atra-
vés do Serviço Social do Comér-
cio (Sesc), do Serviço Nacional 
de Aprendizado Comercial 

(Senac) e dos sindicatos (Sin-
dilojas), numa apresentação 
aberta e específica feita pelos 
participantes e técnicos da fe-
deração. Tudo na moderna sala 

de sessões plenárias do novo 
prédio, totalmente equipada 
com tecnologia de comunica-
ção visual e sonora de última 
geração.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2022
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na moda-
lidade Pregão Eletrônico nº 06/2022. Objeto: Aquisição de equipamentos Odontológicos. Abertura 

das propostas: às 13h do dia 21 de setembro de 2022. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido 
do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico 
estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 

3667-1155, ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras

Empresários, prefeito e Vereadores, além de representantes de entidades empresariais, também receberam uma atualização dos serviços da 
federação disponíveis aos sócios

Mobilizações políticas organizadas
Dentre as novidades da atu-

ação da Fecomércio em prol das 
empresas gaúchas dos setores 
comerciais e de serviço (incluindo 
Turismo), foi apresentado o pro-
jeto 'REPRESENTA +'. Trata-se de 
uma plataforma com aplicativos 

para computadores e smartpho-
nes, onde os comerciantes podem 
interagir com a federação gaúcha 
sobre projetos de lei e outros 
mecanismos políticos, que estão 
sendo apresentados ou modifica-
dos na legislação brasileira (tanto 

no Congresso Nacional quanto na 
Assembléia Legislativa do RS). A 
plataforma aplicada permite que 
os empresários deem ideias sobre 
os impactos das legislações em 
seus ramos empresariais, assim 
como sugerir mobilizações políti-

cas junto aos deputados para a re-
alização de emendas nas matérias 
(ou até de articulação para que a 
lei não seja aprovada ou que pelo 
menos fique arquivada). Para isto, 
a Fecomércio RS mantêm agentes 
de seu quadro funcional dentro 

dos poderes legislativos (tanto em 
Brasília quanto em Porto Alegre) 
para que fiquem a par dos trâ-
mites das matérias mais impac-
tantes aos setores da federação 
(inclusive dentro das comissões 
temáticas). 

Novos serviços com recursos tecnológicos à disposição dos associados
No final da visita técnica, a co-

mitiva torrense conheceu o espaço 
mais moderno do novo prédio da 
federação: O LAB. Trata-se de uma 
grande área destinada a reuniões 
e produção de conteúdos diver-
sos, que está disponível para uso 
dos associados da Fecomércio. São 
Estações de Trabalho equipadas 
completamente; Estúdios de gra-
vação de áudios, vídeos e de foto-

grafias; salas de teleconferências, 
espaços de convivência, todos com 
disponibilização de estacionamen-
to coberto para os comerciantes e 
prestadores de serviços associados 
interessados em utilizar a Fecomér-
cio para a realização de propagan-
das, reuniões de RH, produção de 
conteúdos para web, dentre outros. 

Lá também está sendo iniciado 
um trabalho de desenvolvimento 

de Start ups (empresas de inovação 
tecnológica e de produtos novos) 
em parceria com o SEBRAE, que 
podem ser acessadas por associa-
dos. Todos os serviços possuem 
especialistas da federação para 
ajudar na realização dos trabalhos 
que o laboratório de intervenções 
empresariais permite e fornece 
equipamento e espaço para sua 
realização. 

No dia 26 de agosto, foram 
entregues na Uniasselvi os cer-
tificados para os participantes 
do Curso de Recepcionista em 
Meios de Hospedagem, por 
meio do Programa Qualifica 
Torres, um dos eixos do Plano 
Desenvolve+Torres. A atividade 
foi de 20h e teve início no dia 5 
de agosto.

A Prefeitura de Torres, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Trabalho, Indústria e Comércio, 
em parceria com a Uniasselvi e 
contrapartida da administração 
pública, efetua a qualificação 
profissional da mão de obra lo-
cal através do ensino disponibi-
lizado gratuitamente.

"A Prefeitura destaca a impor-

tância da rede hoteleira disponi-
bilizar aos seus colaboradores 
maior conhecimento na área 
para que assim possa oferecer 
um serviço de qualidade ao tu-
rista. Os serviços hoteleiros se 
desenvolvem a cada ano e é 
parte essencial para que as ati-
vidades turísticas sejam concre-
tizadas.

Prefeitura entrega certificados do Curso de Recepcionista em 
Meios de Hospedagem em Torres
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As comemorações da Semana da Pátria 
em Torres foram abertas oficialmente na 
manhã desta quinta-feira, 1º de setembro, 
na Praça XV de Novembro . Destaque da ce-
rimônia, o Civismo, o Bicentenário da Inde-
pendência, o Projeto Geoparque e a bonita 
apresentação da banda escolar EMF Alcino 
Pedro Rodrigues. Após o acendimento da 
Pira e hasteamento das bandeiras, o prefeito 
Carlos Souza e o presidente da Câmara dos 
Vereadores, Rafael Silveira, destacaram a im-
portância do Civismo.

A  atividade envolveu o público que foi 
até o local prestigiar o evento realizado em 
frente ao CAT (Centro de Atendimento ao Tu-
rista), na Praça XV, após a chegada do Fogo 
Simbólico. Em sua fala o prefeito Carlos tam-
bém agradeceu aos que cooperaram para a 
organização do evento de hoje, destacando 
a Secretaria Municipal de Educação e a Se-
cretaria de Obras e Serviços Públicos. "A data 
deve valer sobretudo para refletirmos sobre 
o significado e a importância de uma nação 
independente e soberana, dona de seu des-
tino com desenvolvimento sustentável e in-
clusão social", disse. Lembrando que, em 7 
de setembro de 1822 (exatamente 200 anos 
atrás), foi a ocasião em que ocorreu o evento 
conhecido como "Grito do Ipiranga", às mar-
gens do riacho Ipiranga, na atual cidade de 
São Paulo - oficialmente a data que é come-
morada a independência do Brasil.

A programação iniciou às 8h, com a con-
dução do Fogo Simbólico da Pátria, em fren-
te à sede do Corpo de Bombeiros, localizada 
na Rua Leonardo Truda. O acolhimento aos 
participantes aconteceu com apresentação 
da Banda da EMF Alcino Pedro Rodrigues. 
Deste local, o fogo simbólico foi conduzido 
até a Praça XV, junto ao CAT, pela professora 
Andréa Mello do Nascimento, coordenado-
ra do Projeto 'Primeiros Socorros na Escola 

: Salvando Vidas e Resgatando Almas' - que 
conduziu a Tocha com o fogo simbólico, re-
presentando todos os envolvidos no proces-
so de chancela de reconhecimento do Proje-
to Geoparque Caminhos dos Cânions do Sul 
como Geoparque Mundial.

Ainda compareceram ao evento o tenente 
Fabrício, da Brigada Militar, secretários mu-
nicipais, vereadores, muitos professores e 
pais de alunos de Torres, o grupo de Esco-

teiros do Mar Ilha dos Lobos, integrantes do 
Projeto Bombeiros Mirins e a presidente do 
Conselho Municipal de Educação, Almonita 
Cristina de Souza Gedeon. 

O ponto alto da Semana é o desfile cívi-
co, no dia 7 de setembro (quarta-feira), na 
Avenida Benjamin Constant, a partir das 
8h30min.

FONTE - Prefeitura de Torres

Civismo e Bicentenário da Independência marcam 
abertura da Semana da Pátria em Torres

Em destaque na cerimônia o Civismo, o Bicentenário da Independência, o Projeto Geoparque e a bonita apresentação da banda escolar EMF Alcino Pedro Rodrigues.
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A balbúrdia legal que nos trans-
formamos após a Constituição de 
1988 acaba passando certa ideia 
de que “tudo pode, embora nada 
possa”... Estamos em um país 
que assistimos diariamente pes-
soas sendo presas, sendo con-
denadas, inclusive autoridades, 
mas depois as instâncias superio-

res anulam o processo ou arran-
jam um perdão meio ditador... E 
convivemos também com o con-
trário: pessoas inocentes tendo 
suas imagens arranhadas em si-
tuações que depois, além de não 
dar em nada, os que “erraram” 
(Estado) sequer pedem desculpa, 
muito menos indenizam as pes-

soas erradamente listadas. 
Tudo é, mas tudo também não 

é. É este o trabalho que vemos no 
Brasil. Pessoas claramente crimi-
nosas, corruptas são soltas, per-
doadas. Mas pessoas que nunca 
estiveram em uma enrascada 
acabam sendo apontadas injus-
tamente e as autoridades não 

têm pudor em mandar prender. 
Parece-me que estamos vivento 
o ápice do relativismo absoluto 
das coisas. E depois queremos 
que a sociedade se comporte, 
quando o exemplo dado pelas 
autoridades sinaliza que não é 
bem assim: se comportar talvez 
não seja uma opção “esperta”.  

BURACOS E BURACOS
Todos os finais de inverno e iní-

cio de primavera as reclamações 
sobre buracos em excesso nas ruas 
de Torres vêm à tona. Numa época 
mais antiga, o ex-vereador Quei-
xo na tribuna da Câmara dizia que 
tinha tanto buraco nas ruas que já 
estava havendo filas de buracos nas 
calçadas esperando “sua vez” pra ir 
para a rua... Sempre no final do in-
verno e na primavera...

Na sessão da Câmara Municipal 
e Torres de segunda-feira, dia 29 de 
agosto, foram os motoristas de apli-
cativo que estiveram na Casa Legis-
lativa para reclamar dos buracos... 

Mais uma vez no final do inverno 
e início da primavera. Vereadores 
usavam a tribuna para “CONCOR-
DAR” com a pauta dos empreende-
dores de aplicativo de transporte. 
Os veradores da situação não dan-
do grandes soluções nem motivos 
e os da oposição, ao contrário, cri-
ticando o sistema de manutenção 
da secretaria de obras públicas da 
prefeitura de Torres, o que é de se 
esperar, porque oposição critica até 
o que fazia anteriormente (muitas 
vezes em nome da briga pelo po-
der político... infelizmente). E os 
buracos são altamente favoráveis 
a campanhas políticas de oposição, 
porque eles sempre existem...

Na verdade tem dois dados que 
“justificam” os buracos, mas que 
ao mesmo tempo poderiam ser 
justificativa para, ao contrário, ge-
rar um plano de ação diferenciado 

para evitar estas “coincidências” 
de buracos sempre na primave-
ra. Um fato são as chuvas fortes e 
constantes em entradas de frentes 
frias no inverno e na primavera, 
que combinadas com o trânsito 
forte das estações acabam cau-
sando uma tempestade perfeita: a 
chuva molha e inicia o buraco, após 
os carros pesados o transformam 
em panelões. O outro fato é que a 
primavera sempre pega o fluxo de 
caixa das prefeituras em geral com 
dificuldades financeiras porque já é 
o último trimestre antes da virada 
de orçamento e tem três trimestres 
atrás de gastos anuais.  As duas coi-
sas geram os... buracos primaveris 
eternos...

Em minha opinião as prefeituras 
deveriam fazer um cálculo matemá-
tico de uma relação dos quilôme-
tros asfaltados relacionados com a 

necessidade de manutenção de gas-
tos, anualmente. Depois colocar no 
orçamento da secretaria de obras 
em uma conta FECHADA e intocável 
os valores calculados e projetados 
por esta relação matemática, mas 
como valor a ser utilizado SOMENTE 
para tapar buracos. Outro cálculo 
que deveria ser feito é a duração do 
asfalto nas vias antes de ter de fazer 
RECAPEAMENTO. E também colocar 
isto no orçamento anual.

O resultado poderia ser a com-
pra de X quilogramas de asfalto por 
mês para tapar buracos. Ou pelo 
menos a colocação de todo o valor 
disponível na primavera, após as 
fortes chuvas de agosto e setem-
bro, numa operação grande e feita 
com compra de volumes maiores e 
seus descontos de escala de com-
pra, poderia também ser feito à 
noite. Uma ideia...

 RETORNO DE IMPOSTOS COM COMPROMETIMENTO ÉTICO
Acho que imposto deveria ser co-

brado o mínimo possível da socieda-
de. Governar seria organizar regras 
para que a própria população local 
tivesse condições de se articular com 
os parceiros e se sustentar através 
de emprego ou empreendedorismo, 
saúde particular, educação particular 
e infraestrutura particular através de 
consórcios de bairros, cidades, esta-

dos e nação, sempre de forma com-
petitiva... A SEGURANÇA e a JUSTIÇA 
seriam exceções de serviços públicos. 

Mas a Fecomércio, que coordena 
o sistema Sesc e Senac, é um exem-
plo de RESPONSABILIDADE do uso 
de recursos captados de forma com-
pulsória (impostos). Ela arrecada pe-
quena alíquota aumentada da Folha 
de Pagamento das empresas do setor 

(comércio e serviço), sim, mas utiliza 
o dinheiro com responsabilidade e 
eficiência. Paga salários de mercado 
privado brasileiro para os colaborado-
res, licita os serviços com preços alta-
mente competitivos e baixos para ela, 
além de cobrar pela maioria dos ser-
viços que oferece, com preços MUITO 
abaixo do mercado, mas que selecio-
na quem quer ou não fazer a parceria 

porque alguma coisa paga, princípio 
da qualidade, do ganha - ganha. Isto é 
diferente de governos (principalmen-
te estadual e federal) que colecionam 
exemplos de sustento de mordomias 
principalmente nos poderes legislati-
vos, judiciários, MP, TCU e estatais. 

Penso que colocar como ben-
chmark as empresas do sistema 'S' 
seria uma boa proposta de governo 

em épocas de eleição, como estamos 
passando. A estabilidade de emprego 
cairia, assim como as leis que regulam 
as leis da relação trabalhista no siste-
ma público atual.  Mas principalmen-
te a mordomia dada aos servidores de 
diretoria e aos políticos desapareceria 
se fosse utilizada a ética de uso de di-
nheiro coletivo utilizada pelo sistema 
S. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TUDO É, MAS TUDO NÃO É...

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

ASENART PROMOVE REUNIÃO PARA 'DECIFRAR' TERMOS TÉCNICOS DO PLANO DIRETOR AOS VEREADORES DE TORRES
A Associação dos Engenheiros 

e Arquitetos de Torres (Asenart) 
já marcou para 14/9 e 19/9 reu-
niões para debater com verea-
dores, prefeitura e interessado 
o Projeto de Lei da Modificação 
do Plano Diretor Urbano (PDU) 
local, que estará tramitando 

para ser apreciado e votado na 
Câmara Municipal de Vereado-
res. 

Conforme informa o enge-
nheiro Marco Antônio Macha-
do, presidente da Asenart, a 
ideia é debater alguns pontos 
do documento, uns por falta de 

presença na proposta, outros 
por sugestões de modificação 
na proposta original do Plano 
Diretor. Marco Antônio também 
diz que a associação quer ajudar 
tecnicamente os vereadores de 
Torres para que estes estejam 
prontos para votar com seus 

entendimentos o PDU na Casa. 
Portanto, as reuniões será uma 
forma de, através da explicação 
prática dos termos técnicos que 
constam no documento original, 
dar maior compreensão real do 
que estará sendo votado. 

A Asenart já realizou o con-

vite aos vereadores de Torres 
na semana passada e espera 
que estes estejam presentes na 
reunião programada para acon-
tecer nas dependências da Uni-
versidade de Caxias do Sul (UCS) 
em Torres, nos dois dias marca-
dos, das 19 às 22 horas. 
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Com o intuito de oferecer sempre 
o melhor serviço, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde através da Diretoria 
de Atenção Básica e 18ª Coordena-
doria Regional da Secretaria Estadual 
de Saúde, promoveram nas últimas 
segunda e terça-feira (29 e 30 de 
agosto), nas dependências da Uni-
versidade Luterana do Brasil, uma 
capacitação em imunização para os 
Enfermeiros e Técnicos de Enferma-
gem. O curso continua nesta sexta (2 
de setembro). 

A secretária de Saúde, Helvia Sa-

nae Mano, explica que é notável a 
importância da educação continuada 
entre os profissionais de saúde, im-
pedindo a estagnação profissional e 
consequentemente elevando a qua-
lidade de atendimento ao público 
usuário do serviço da Secretaria de 
Saúde. Na oportunidade, a secretária 
agradeceu o comprometimento da 
diretora Francieli Mello e a disponibi-
lidade da instrutora da 18ª Coordena-
doria, Adriana Lopes Ens, enfermeira 
especialista em Saúde da Vigilância 
Epidemiológica/Imunizações.

A capacitação tem como objetivo 
abordar assuntos como: Programas 
Nacional de Imunizações, Calen-
dário Nacional, Imunologia, bases 
imunológicas da vacinação, respos-
tas primárias e secundárias, fatores 
que influenciam resposta imune, as-
pectos técnicos e administrativos da 
atividade de vacinação; conservação 
dos imunobiológicos, rede de frios, 
procedimentos para administração 
de vacinas, soros e imunoglobulinas, 
equipe de vacinação e funções bási-
cas, organização e funcionamento da 

sala de vacinação, resíduos resultan-
tes e tudo sobre as vacinas ofertadas 

pelo SUS. (FONTE - Prefeitura de Tor-
res)

Enfermeiros e Técnicos de Enfermagem participam 
de capacitação em imunização em Torres

A Prefeitura Munici-
pal de Torres por meio 
da Secretaria de Saú-
de, divulga sempre nas 
segundas-feiras, o rela-
tório de transparência 
com o quantitativo de 
consultas realizadas no 
Pronto Atendimento 
– PA de Torres. O rela-
tório publicado nesta 
segunda, 29 de agosto, 
é referente ao período 
de 22 a 28 de agosto. O 
total de atendimentos 
foi de 1.109.

Os pacientes na che-

gada ao Pronto Aten-
dimento são classifi-
cados, através de um 
protocolo institucional, 
após avaliação com en-
fermeiro, em quatro ní-
veis de risco: Na última 
semana foram registra-
dos 11 atendimentos 
de casos graves (clas-
sificação vermelha), 
com risco eminente 
de morte. Já para ca-
sos classificados com 
risco amarelo (pacien-
tes que necessitam de 
atendimento rápido, 

consideradas emer-
gências) foram 281, no 
mesmo período, com 
classificação em ver-
de  (pacientes menos 
graves, mas que exige 
atendimento médico) 
foram 728 e em azul 
(atendimento menos 
prioritário - pacientes 
que deveriam ser aten-
didos preferencialmen-
te nos ESF’s) foram 89. 
A seguir a tabela com-
pleta com o relatório 
de atendimento sema-
nal do PA.

A Secretaria de Saú-
de lembra a obrigato-
riedade da população 
em usar máscara den-
tro dos ambientes de 
saúde e reforça os ho-
rários de atendimento 
aos cidadãos, Pronto 
Atendimento é 24 ho-
ras, Posto Central e os 
ESF’s São Brás e Rio 
Verde funcionam das 
8h às 12h e das 13h às 
17h. Os outros ESF’s 
atendem das 8h às 
12h e das 13h30min às 
17h30h.

Prefeitura de Torres divulga novo relatório de 
atendimento semanal do Pronto Atendimento 24h

Em relação a situação do 
novo coronavírus em Três Ca-
choeiras, não houve atualiza-
ção divulgada nesta semana. O 
ultimo relatório foi de 19/08, 
quando o município estava 
com 3013 casos confirmados 

para Covid-19 (não tendo ne-
nhum paciente internado), 
sendo 2977 recuperados e ne-
nhum suspeito (aguardando 
resultados). Além, disso, Três 
Cachoeiras estava com 30 óbi-
tos relacionados ao coronaví-

rus desde o princípio da pan-
demia (nenhum novo óbito no 
município em relação ao último 
relatório).

Já o município de Arroio do 
Sal  apresentou um novo rela-
tório em relação a situação do 

Covid-19 no dia 31 de agosto. 
Até quarta (31), o Município 
contabilizava 11 pessoas com 
Covid-19 (em isolamento domi-
ciliar). Arroio do Sal seguia sem 
morador hospitalizado, sendo 
que registrava desde o início da 

pandemia 44 óbitos em decor-
rência da doença. No levanta-
mento, Arroio do Sal registra-
va desde o início da pandemia 
3.958 casos confirmados de 
Covid-19, sendo que 3.903 já 
estão recuperados da doença.

Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres nos dias entre 
25/08 e 31/08, não registrou-se 
nenhum novo óbito de morador da 
cidade relacionado a doença nesta 
semana.

Apesar disso, houve pequeno 

aumento em relação ao já baixo nú-
mero de casos ativos de Covid-19 
na cidade. Na quarta-feira (31/08), 
o Boletim Epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal de Saúde 
registrava 27 casos ativos em Torres 
- número que é pouco maior que os 

24 casos ativos da quarta-feira pas-
sada (24/08). Nesta semana foram 
positivados 40 casos. "Com relação 
ao número de casos ativos ser infe-
rior ao dos novos positivados, signi-
fica que alguns deles já estão cura-
dos", afirma a Prefeitura de Torres.

Torres segue com baixo número de casos 
ativos relacionados a Covid-19 na última semana

32 novos casos registrados em 7 dias
Na quarta-feira, 31 de agosto, 

o Boletim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Municipal 
de Saúde de Torres registrava, 
contando desde o início da pan-
demia, 13.525 casos confirma-
dos, com 13.371 recuperados, 
24 pacientes em isolamento 
domiciliar e 127 óbitos. "Nessa 

quarta (31), o Boletim registrava 
três pacientes hospitalizado no 
Hospital Navegantes. Dois pa-
cientes são de Torres, um está 
internado em leito comum e o 
outro, na UTI. O outro paciente 
é de fora da cidade, internado 
na UTI. O Boletim ainda regis-
tra um paciente de Torres in-

ternado em outro município", 
ressalta a Prefeitura de Torres, 
indicando ainda que o boletim 
não registrava nenhum caso 
suspeito de Covid-19.

Assim,  no período de uma 
semana (entre 18/08 e 24/08), 
foram registrados 32 novos ca-
sos da doença em Torres. Com 

isso, houve redução em relação 
ao total de novos casos da se-
mana passada (entre 11/08 e 
17/08), quando 40 novos casos 
foram registrados na cidade. 
Reforça-se a necessidade da po-

pulação manter-se em dia com 
sua vacinação - com as 2 doses 
da vacina contra a Covid-19 + 
doses de reforço - para que os 
esforços contra a doença sigam 
positivos.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Torres registrou 32 novos casos no período de uma semana - redução em relação a semana anterior. Confira também a situação de Arroio do Sal e Três Cachoeiras 
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FONTE - Ministério Público RS
______________________

Os promotores de Justiça 
Vinícius de Melo Lima e Ivana 
Machado Moraes Battaglin par-
ticiparam, na última sexta-feira, 
26 de agosto, de capacitação aos 
profissionais e gestores que inte-
gram a rede de atendimento às 
mulheres no combate à violência 
em Torres. O evento, promovido 
pela Prefeitura Municipal de Tor-
res, por meio da Secretaria de As-
sistência Social e Direitos Huma-
nos, fez parte da programação do 

“Agosto Lilás” na cidade.
“A Rede Lilás de Enfrentamen-

to e Combate à Violência contra 
a Mulher de Torres é bastante 
atuante. Inclusive, o projeto está 
concorrendo, já na segunda fase, 
ao Prêmio Innovare”, contou Vi-
nícius Lima, que integra a Rede.

Participaram do evento, o se-
cretário de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Fábio da Rosa, 
o Delegado de Polícia de Torres, 
Marcos Vinicius Veloso, da Patru-
lha Maria da Penha, e os soldados 
Cimara Grundler e Danoel Lanke, 
além de representantes do Cen-

tro de Referência da Mulher.
O “Agosto Lilás” é o mês de 

conscientização pelo fim da vio-
lência contra a mulher. É uma 
campanha nacional que busca 
chamar a atenção da sociedade 
para o enfrentamento à violên-
cia doméstica. A escolha do mês 
tem relação com a data de san-
ção da Lei 11.340/2006, conheci-
da como Lei Maria da Penha, que 
completou 16 anos no dia 7 de 
agosto.

Também presentes na ativida-
de, o chefe de gabinete da Pre-
feitura, Douglas Martins Rocha; 

o juiz Jefferson Torelly Riegel; a 
representante do Presídio Esta-
dual Feminino de Torres, Juliana 
Malacarne Einsfeld; a coordena-

dora do CRM, Suzana Machado; 
o tenente Fabrício, do Corpo de 
Bombeiros e os vereadores Carla 
Daitx, Rose e Ninja.

Promotores palestram em capacitação para 
atendimento à mulheres vítimas de violência em Torres

Na data de 24 de agosto, o 
Presídio Estadual Feminino de 
Torres (PEFT) e Núcleo descen-
tralizado Novos Ventos - PMEO, 
sob coordenação da 11ª Coor-
denadoria Regional do Estado 
do RS, realizaram no Pavilhão 
de Trabalho e Educação do PEFT, 
cerimônia de formatura de nove 

(9) mulheres privadas de liber-
dade, momento este de muita 
emoção. Estiveram presentes 
autoridades do Estado, Judiciá-
rio, Segurança Pública, rede de 
apoio do Estabelecimento Pri-
sional e demais convidados que 
acreditam na proposta da "edu-
cação com agente transforma-

dor".
A administração deste PEFT 

possibilita a educação por meio 
de novas oportunidades de vida, 
acreditando que este novo olhar 
para a pessoa presa possa contri-
buir com a ressocialização, mini-
mizando também as mazelas do 
cárcere.

Formada 1ª Turma do Núcleo de Educação de Jovens e Adultos 
do Presídio Feminino de Torres

O Programa Casa Legal, da 
Prefeitura de Torres, está en-
caminhando processo de re-
gularização fundiária urbana 
em Torres, porém, até o mo-
mento, nenhuma empresa 
está habilitada para atuar no 
município. O procedimento 
está sendo realizado pela ad-
ministração municipal, atra-
vés da Comissão Municipal 

de Regularização Fundiária. 
Empresas e empreendedo-
res interessados nos proce-
dimentos de REURB devem 
procurar a comissão mu-
nicipal pelo e-mail reurb@
torres.rs.gov.br ou ramal 51 
3626.9150 ramal 304.

Através do Programa 
Municipal de Regulariza-
ção Fundiária “Casa Legal” 

a administração municipal 
de Torres tem o propósito 
de detalhar as atividades 
necessárias para implemen-
tação das ações jurídicas, 
urbanísticas, ambientais e 
sociais relacionadas à regu-
larização e urbanização de 
núcleos urbanos informais 
localizadas no Município de 
Torres.

Programa 'Casa Legal' ainda 
não habilitou empresas para atuar na 

regularização fundiária em Torres

A partir de 1º de setembro de 2022, 
todo os fornecedores de bens e servi-
ços que transacionam com o municí-
pio de Torres deverão atender as exi-
gências do decreto 152 assinado pelo 
prefeito Carlos Souza em 15 de agosto. 
A partir de uma determinação da Ins-
trução Normativa da Receita Federal, 
nº 1.234/2012, o município deve pas-
sar a reter o IRRF – Imposto de Renda 
Retido na Fonte, sobre os valores das 
contratações de bens e prestação ser-
viços.

O decreto recepciona a interpreta-
ção conforme a Constituição Federal 

do artigo 64 da Lei Federal 9.430, de 
dezembro de 1996, do artigo 15 da Lei 
Federal 9.249, de dezembro de 1995 
e também da Instrução Normativa da 
Receita Federal do Brasil 1.234, de ja-
neiro de 2012, para fins de Imposto de 
Renda Retido na Fonte.

Para a criação do decreto foi con-
siderada a tese fixada do Recurso 
Extraordinário 1.293, Tema 1.130, 
publicado em 21 de outubro de 2021 
da Repercussão Geral que deu inter-
pretação conforme a Constituição Fe-
deral do artigo 64 da Lei Federal 9.430 
de 1996 par atribuir aos municípios a 

titularidade das receitas arrecadadas 
a título IRRF incidente sobre valores 
pagos por eles, contratadas para a 
prestação de bens e serviços, possibi-
litando a utilização do mesmo regra-
mento aplicado pela União, no caso 
a instrução normativa 1.234 de 2012. 
Até o momento, a legislação aplicada 
aos municípios referia-se somente à 
prestação de serviços.

A retenção será efetuada aplican-
do-se sobre o valor a ser pago pelo 
ente público, a alíquota do IRRF cons-
tante na Tabela de Retenção, que está 
estabelecida na Instrução Normativa 

da Receita Federal. O 
anexo estabelece as 
alíquotas e a nature-
za do bem fornecido 

ou do serviço prestado. Com o novo 
procedimento, as empresas devem 
obrigatoriamente destacar a retenção 
do Imposto de Renda Retido na Fonte 
nos Documentos Fiscais emitidos para 
o Município. Não sendo seguidas as 
orientações, a Nota Fiscal será devol-
vida para correção.

Em alguns casos as empresas estão 
dispensadas da retenção do imposto 
na fonte sobre as importâncias a se-
rem recebidas. É o caso das empresas 
inscritas no Regime Especial Unificado 
de Arrecadação de Tributos e Contri-
buições devidos pelas Microempresas 
e Empresas de Pequeno Porte (Sim-
ples Nacional). Também não terão os 
valores do IRRF retidos, as Pessoas Ju-
rídicas amparadas por isenção, imuni-

dade, não incidência ou alíquota Zero 
de Imposto de Renda.

Em caso de dúvidas das empresas 
ou escritórios de contabilidade, todos 
os esclarecimentos em relação aos no-
vos procedimentos podem ser busca-
dos com os técnicos da Secretaria da 
Fazenda. A Secretaria também está se 
adequando à nova situação. Recen-
temente foi realizada reunião com os 
servidores da Pasta e com os fiscais de 
contrato de toda a Prefeitura para en-
tendimento do assunto. Também nos 
últimos dias, técnicos do município 
contactaram com o Conselho Regional 
dos Contadores com sede em Torres 
para divulgação do decreto 152 assi-
nado pelo prefeito Carlos Souza. (FON-
TE - Prefeitura de Torres)

Publicado decreto municipal que dispõe sobre a retenção de 
Imposto de Renda aos fornecedores de bens e serviços em Torres
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Quando passamos por períodos de festividades e feriados envolvendo a história e 
datas oficiais do Brasil, é comum surgir reflexões e indagações: “A história tradicional é 
“verdadeira”? O que significa celebrar o 7 de setembro, o  15 de novembro ou a emanci-
pação do município? Qual a relação disso tudo com minha identidade litorânea, gaúcha, 
brasileira, latino-americana e planetária? Primeiramente, podemos destruir o tabu que a 
História tem algum comprometimento com a Verdade. O que entendemos como conceito 
científico da História está atrelada como uma disciplina das Ciências Humanas que se 
desenvolveram durante o século XIX. As fontes históricas estavam fundamentadas, prin-
cipalmente, nos documentos históricos como uma fonte primária e confiável para narrar 
os acontecimentos e fatos de um determinado período. Aprendemos a respeitar o 7 de 
setembro como sendo a Independência do Brasil, promulgada oficialmente em 1822. 
Entretanto, esquecemos de questionar o significado da palavra “independência” e se real-
mente o Brasil e seu povo tornou-se “independente” com o brado do Ipiranga no furor de 
D. Pedro I: Independência ou Morte! A História torna-se uma narrativa, uma interpretação 
dos fatos com forte carga ideológica, cultural e social. O contestado “descobrimento” 
do Brasil tem uma versão descrita pelos europeus em diversos documentos como uma 
grande e valorosa “conquista”, por outro lado, os povos indígenas poderiam mencionar 
os mesmos acontecimentos com outra versão, a “invasão”, a perda do seu território e 
identidade e o inicio de um genocídio que dura mais de cinco séculos. A história oficial é 
apenas uma versão da História, pois dá visibilidade para a narrativa dos “vencedores” e 
não dos “vencidos”. 

Novas metodologias no campo de pesquisa da historiografia têm sustentado paradig-
mas e outras interpretações sobre o passado quando privilegia caminhos alternativos 
como a história oral e a cultura material. Durante meados do século XX na França, a 
Escola dos Annales e seus pensadores foram os grandes responsáveis pela renovação nos 
métodos historiográficos. Começa a surgir nas narrativas novos sujeitos e protagonistas, 
os trabalhadores, as mulheres, os negros, os indígenas, as crianças e tantas pessoas 
“esquecidas” e “invisíveis” que jamais tiveram seu espaço nos livros. Quando são erigidos 
monumentos e datas históricas a preocupação das autoridades governamentais é desper-
tar um sentimento de identidade nacional, em que os cidadãos sintam-se pertencentes a 
um povo, comunidade ou nação por intermédio da memória social. A história tem como 
objeto de estudo o passado e o seu registro enquanto a memória está presente na afe-

Historiador, Pesquisador e Educador

O PRISMA DA HISTÓRIA

Leonardo Gedeon tividade das comunidades como uma memória viva que se estabelece na relação entre 
o “esquecer” e o “lembrar”. Como diria a escritora Ecléa Bosi, na memória “só fica o que 
significa”. 

A cidade tem história em cada rua, em cada esquina, em cada pedra. A cidade é um 
artefato vivo e dinâmico que se transforma cotidianamente. Por sofrer drasticamente com 
as modificações impostas pelos modelos econômicos é que se faz necessário preservar 
suas raízes históricas e culturais, os elementos de um patrimônio coletivo que pode se 
perder. Assim como criamos os filhos e filhas ensinando-lhes o valor dos costumes fami-
liares e da tradição, podemos planejar uma cidade fundamentada em sua pedra angular: 
as HERANÇAS que deram significado para o lugar. Sem compreensão do PASSADO, não 
há possibilidade de FUTURO. 

Um dos caminhos que podem revelar as riquezas perdidas das localidades é o registro 
das “Histórias dos Bairros”. Um projeto que propicie a entrevista com os idosos e idosas 
remontando o cenário originário do bairro, identificando as edificações mais antigas e as 
lideranças comunitárias, a benzedeira, o padeiro, a costureira, o leiteiro, o agricultor, o 
construtor, a professora, entre outros “heróis e heroínas” que não tiveram voz nos com-
pêndios e discursos oficiais. Os bairros resguardam os patrimônios locais, um mosaico de 
expressões culturais que compõe a “alma” da cidade. Podemos explorar as comunidades 
rurais e os distritos do município para compreendermos as mudanças e permanências do 
período colonial, as pistas que os topônimos nos indicam como no caso da Itapeva (Ita= 
pedra, Peva ou Peba= Chata), Passo (Passagem) de Torres – município catarinense - e 
do Mampituba (ou Iboipetuba, o rio das cobras chatas) e as áreas de trabalho como a 
Salinas, Lomba da Usina, Curtume e Praia da Cal. A cultura pesqueira impregnada nas 
comunidades ribeirinhas como o Canto da Ronda ou no planejamento territorial do bair-
ro Predial. Em Torres, alguns bairros contam a história das comunidades tradicionais e 
outros bairros contam a história da introdução e consolidação do turismo balnear e da 
usurpação do território. Modos de se expressar e falar diferentes num mesmo território, 
num sincretismo sociocultural único e peculiar. Como que as comunidades enxergam sua 
cidade quando percebem que seus destinos são decididos por aqueles que habitam es-
poradicamente as coberturas com suítes e piscinas nas “torres de concreto” ao invés de 
ecoar aos quatro cantos as demandas daqueles que buscam historicamente seu sustento 
nas pescarias dos “paredões” no topo das “torres naturais”. Um misto de servilismo e 
oportunidades na revoada do verão e a garantia de qualidade de vida e bem estar para as 
gerações futuras ainda permanece como uma dúvida. Assim como cada célula do corpo 
humano é fundamental para seu funcionamento, cada sujeito é importante para a História 
da sua família, da sua rua, do seu bairro e da sua cidade. Do marisqueiro da Furna Seca 
à imponência monárquica de D. Pedro I, de Torres para o mundo, cada um, cada lugar, 
constrói sua experiência a sua maneira trilhando o tortuoso caminho do tempo. “Os cien-
tistas dizem que somos feitos de átomos, mas um passarinho me diz que somos feitos de 
histórias” advertia o pensador uruguaio – mais latino-americano que já existiu – Eduardo 
Galeano.

leonardogedeon@hotmail.com

TORRES

Na manhã de quinta-feira (dia 
1º de setembro) aconteceu o 
lançamento oficial da 'CORRIDA 
DENTISTA À SUA PORTA – TRA-
VESSIA DAS APAES'. Realizado 
junto aos Cine Torres (do Dunas 
Shopping), participaram do lan-
çamento autoridades de Torres 
como o prefeito Carlos Souza, o 
presidente da Câmara de Verea-
dores Rafael Silveira, vereadores 
apoiadores da causa dos despor-
tos e idealizadores da corrida. 

Para celebrar o lançamento, a 
clínica Dentista à Sua Porta convi-
dou alunos da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (APAE) 
de Torres e de Passo de Torres 
para que assistissem, no cinema, 
ao filme de divulgação da Corrida 
em prol de suas escolas. Depois 
os mesmos alunos assistiram a 
um filme infantil como cortesia 
dos patrocinadores que são os 
seguintes - Idealização: Dentista 
À Sua Porta - Organização: Unias-
selvi - Patrocínio Master: Monte 
Bello Construtora, Rede Polo de 

Supermercados e Torres Calça-
dos - Apoio Master: Cine Torres e 
Água Mineral Santo Anjo - Apoio 
de comunicação Jornal A FOLHA.  

Finalidade beneficente

A Travessia das APAES tem fim 
beneficente. Os valores arreca-
dados pelas inscrições da corrida 
serão divididos meio a meio en-
tre duas APAES: a de Torres e a do 
Passo de Torres. E as inscrições 
podem ser feitas através do site 
www.cronometraeventos.com.
br/inscricoes. php 

A Corrida tem três categorias: 
livre, Kangoo e Inclusiva (com 
portadores de deficiências). Ela 
será realizada no domingo, dia 
6 de novembro, com saída às 
8 horas – Livre – 10 km e 5 km; 
às 08h15min para os 3 km de 
Kangoo, e às 8: 30 para a Corri-
da Inclusiva. A largada será na 
Rua Pedro Cincinato Borges, 360 
- Centro de Torres - Em frente a 
Dentista à Sua Porta.  

Corrida em prol das APAEs de Torres e Passo de Torres 
ocorre em 6 de novembro

Idealizada pela clínica 'Dentista à Sua Porta', o evento beneficente irá angariar recursos para manutenção das APAEs de Torres e do Passo de Torres
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ULBRA e você

ê

O problema das drogas
A Constituição Federal de 1988 diz em seu artigo 6° que “São direitos sociais 

a educação, a saúde, o trabalho, a moradia, o lazer, a segurança a previdência 
social, a proteção à maternidade e à infância, a assistência dos desamparados, 
na forma desta Constituição”. 

As drogas estão mais próximas do que imaginamos -  podem estar a uma qua-
dra em frente a nossa casa ou até mesmo dentro delas. O usuário pode deixar de 
usar drogas, porém nunca deixará de ser um dependente químico, uma condição 
muitas vezes incurável progressiva e fatal, uma vez dependente sempre depen-
dente. Só podendo ter uma vida regrada se ela conseguir compreender o quanto 
ela é impotente e o quanto a droga faz mal a ela e a todos que estão a sua volta. 

Para falar de dependência, também preciso falar sobre os traficantes e de suas 
dependências e a sede de dinheiro pela qual eles são movidos, e o meio com o 
qual eles sobrevivem e como funciona a forma de aliciação de menores para que 
entrem para o tráfico -  as facilidades que eles trazem para um dependente para 
que eles não parem de usar, até definharem em uma cama ou apodrecerem em 
um caixão. Traficantes sempre precisam de outro para suprir aquele que morre 
ou que decide tomar um novo rumo na vida.

A aglomeração de usuários de drogas mantém a mesma rotina de sempre, um 
olheiro fica nas esquinas que dá o alerta aos comparsas de quando avista uma 
viatura ou qualquer movimento que julgam ameaças. logo um transeunte, outro 
de bicicleta, de moto, param para comprar, até aquele cliente com carro do ano, 
que para na outra esquina, fica no aguardo que alguém venha lhe fazer a entre-
ga. Elementos com tornozeleiras entre outros, circulam normalmente, desafiam 
os moradores e as forças de segurança, escondem seus produtos em caixas de 
luz, buracos em muros, em árvores e lajes de calçadas.

Os vizinhos destas esquinas relatam também maior intensidade no vai e vem 
de usuários a noite, que carregam material de reciclagem e caminham de forma 
errante em busca de drogas abandonadas pelo chão, todo esse movimento con-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS tribuí para o aumento de furtos e roubos. 
A existência de estabelecimentos sem alvarás (como bares que vendem be-

bidas alcoólicas) favorecem, e pousadas que abrigam estes elementos, além do 
consumo, aumentam o risco de exposição dos estudantes à violência. A vigi-
lância deveria ser constante nestes estabelecimentos e ter normas proibindo a 
instalação de estabelecimentos que comercializem bebidas alcoólicas próximos 
às escolas públicas e privadas. 

A Prefeitura além de manter a prevenção, poderia fazer chamamento públi-
co para o credenciamento de comunidades terapêuticas que realizem o aco-
lhimento de dependentes químicos, encaminhados para tratamento voluntário. 
Com isso as entidades interessadas em condições de acolhimento em regime 
residencial e transitório para adolescentes e adultos (de ambos os sexos) com 
transtornos decorrentes do uso, abuso ou dependência de substâncias psicoati-
vas, como álcool e drogas, que necessitam de afastamento do ambiente no qual 
se iniciou, desenvolveu ou se estabeleceu o vício. Seriam atendidas a demanda 
do município, as vagas seriam ocupadas, seguindo a regulação do sistema mu-
nicipal. Com avaliação do Ambulatório de Álcool e Outras Drogas do CAPS, 
diante das condições do paciente, se justifica a necessidade de acolhimento 
institucional ou não.

CURTUME: A comunidade pede à revitalização com manutenção e conser-
vação da Rua Elizeu Küwer, que dá acesso ao Posto de Saúde, Creche e Salão 
Comunitário é a principal rua do bairro, que está intransitável; podas de uma ár-
vores localizadas nas ruas da comunidade; conserto dos brinquedos da Praça do 
Curtume; limpeza e manutenção da rede de esgoto, fossa, filtro e sumidouro do 
Posto de Saúde Sadi Pipet de Oliveira; colocação de saibro e/ou base graduada 
nas Ruas sem calçamentos; estudo para acabar com alagamento da Rua Caxias 
do Sul, e arredores.

STAN: Muitas reclamações pela falta de Rede de Esgoto Pluvial nas Ruas 
Vinte e Um de Maio, Augusto Krás Borges, Portugal e Nereu José Quatiero, 
pois o acumulo de águas que ficam paradas lá, além dos transtornos, são um  
perigo para a saúde dos moradores; reparos nas vias eliminando buracos nas pa-
vimentações, das Ruas Manoel Tomaz da Rosa, Luiz Bauer, Guilherme Raupp e 
Balbino de Freitas; limpeza e retirada de entulhos com capina e cortes de matos 
em geral em todo bairro são outros pedidos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou 
Rua Coronel Pacheco, 985.
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ÁRIES - Tome cuidado com excesso de frie-
za, mas mantenha seu foco bem direcionado 
para o que deseja ver crescendo em sua vida, 
portanto existirá evolução, se você tiver clara-
mente definidos seus objetivos. Cuide bem dos 
seus rendimentos nesta semana. Momento de 

ajustes e equilíbrio nas finanças. Mantenha a calma e use a sua 
inteligência para dar vazão às situações que surgirem de última 
hora.

TOURO -A semana pede menos movimento e 
mais pensamento inteligente e racional. Pode 
ser preciso administrar bem as coisas e usar 
seu poder de liderança. Tome cuidado com o 
pensamento ansioso e com a falta de foco, bem 
como com a incapacidade de organizar os pen-

samentos. Cuidar bem das suas conquistas e não se autossabotar 
é o desafio desta semana.

GÊMEOS -A semana traz mais fluidez, bem 
como trocas, entendimento e compreensão. 
Pode ser preciso ser mais justo e olhar por 
um novo ângulo, dando o braço a torcer. De-
sapegue da necessidade de ter razão. Viva 
em harmonia. Momento de se permitir e se 

divertir. Pode acontecer uma viagem ou um passeio que traga 
vitalidade extra. Muita contemplação e reflexão marcam a sua 
semana. Boas parcerias no horizonte.

CÂNCER -A semana traz agito, novidades 
e um pouco de bagunça para ser organi-
zada. Pode ser preciso lidar com questões 
de saúde e sustentar alguma dieta ou ter 
mais disciplina, o que pode ser bem desa-
fiador. Sair um pouco da rotina é indicado, 

portanto passeios e viagens podem acontecer.

LEÃO -  A semana traz popularidade, mas 
também cansaço e uma pitada de intrigas 
para dar uma mexida na sua paz, portanto 
tome cuidado com a tendência a inflamar 
ainda mais situações que já estão inflamadas. 
Pode ser preciso defender seu espaço ou 

suas ideias, mas tome cuidado com brigas. Você poderá fazer 
bons negócios. Mas é preciso ir devagar nas suas realizações, 
então busque apreciar mais a paisagem, manter a calma e não 
ser tão crítico.

VIRGEM -A semana chega pedindo co-
ragem para sair da inércia e da preguiça. 
Será preciso muita flexibilidade e paciên-
cia para lidar com os altos e baixos e as 
mudanças de última hora. A família pode 

trazer novidades. Tome cuidado com dúvidas e falta de 
foco, que podem fazer você não saber por onde começar. 
Planeje-se para uma semana mais construtiva.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Essa semana seu magnetismo esta 
alto, deve aproveitar também sua criatividade 
e capacidade de se comunicar. Cuidado com 
pessoas que tentan te convencer demais, po-
dem ser manipuladores. Tudo que sentir está 
vibrando e atraindo para sua vida. Se vibrar 

falta, reclamar... é o que estará atraindo. Suas emoções po-
dem ser instáveis. Boa semana para mudar o visual.

CAPRICÓRNIO - A semana pede 
organização da sua parte, senão as 
coisas serão caóticas. Você pode 
ficar irritado e nervoso. Mantenha 
a confiança, senão pode perder 

o ânimo. Existe algo renascendo; pode ser uma 
ideia, um projeto ou um relacionamento. É preciso 
abraçar sua intuição para decidir o que precisa ser 
feito, senão pode ficar perdido.

AQUÁRIO - Os amigos terão muito 
espaço na sua semana. Você pode 
ficar muito próximo deles e ajudá-los 
em algo que precisem. Pode ser ne-
cessário ter uma postura de media-
dor, então tome cuidado com brigas 

e rivalidades. Mantenha a serenidade e a sua auto-
confiança. Você pode se aproximar mais de uma ideia 
ou de um novo projeto.

PEIXES -A semana vai trazer 
muitas atividades, mensagens e 
notícias. Sua carreira e sua vida 
social estarão agitadas. Existe 
a necessidade de ter mais foco 

e paciência. Convites para fazer coisas novas, 
inclusive passeios, poderão surgir. Tome cuida-
do com as emoções, que podem estar infladas 
e oscilantes.

ESCORPIÃO -A semana traz muita necessidade de man-
ter firmes suas decisões e sua autoestima. Tome cuidado 
com ilusões ou atitudes além da sua realidade. Esteja 
mais consciente dos seus próprios limites. Podem surgir 
novos acordos tanto na vida profissional quanto na vida 
pessoal. Além disso, conversas definitivas acontecerão. 

Existe necessidade de mais esforço e sacrifício para que você possa prospe-
rar. Pode ser um bom momento para fazer mais economia.

SAGITÁRIO -A semana traz novas ideias: pro-
jetos podem começar a nascer, mas valerá a 
pena se debruçar sobre eles e fazer o trabalho 
de planejar as coisas com calma e sem ansie-
dades, o que pode ser um desafio. Aguarde 

notícias, pois a semana promete muito movimento. É impor-
tante colocar limites e saber estabelecer prioridades. Viagens 
podem acontecer, tanto físicas quanto mentais.

VARIEDADES

(semana entre 30/08 e 05/09)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), Vice-presidência da Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e 
João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câma-
ra Municipal de Vereadores realizou sua 26a Sessão Plenária 
Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, 
às 16h, no dia 29 de agosto de 2022. Presentes ainda, Ver. 
Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jar-
dim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(PP), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Rosileia de Mattos da Silva 
(PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar 
dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 401, de 23 de agosto de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
168/2022, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 402, de 23 de agosto de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
177/2022, do Ver. Igor Beretta.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Emenda nº 01/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, ao Projeto 
de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre a autorização para Im-
plantação de Estacionamento Rotativo Tarifado.
Projeto de Lei nº 46/2022, da Mesa Diretora, que denomina 
Galeria de Presidentes da Câmara Municipal de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 267/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação ao projeto EDUCAFUT.
Nº 268/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Alípio Aguiar Filho, por seu falecimento, ocorrido no dia 23 
de agosto de 2022.
Nº 269/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação e agradecimento 
ao funcionário da Secretaria de Obras, senhor Otálio Scheffer 
Evaldt, que entre várias funções também está a frente do setor 
de drenagem, onde tem solucionado problemas históricos e 
crônicos de alagamento no município com baixíssimo custo 
ao cofre público.
Nº 270/2022, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações a Professora Andréa Mello, 
pelo trabalho desenvolvido junto ao Projeto Primeiro Socor-
ros na Escola: Salvando Vidas e Resgatando Almas.
Nº 271/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 35/2022, 
do Poder Executivo, que altera a remuneração do profissional 
FONOAUDIÓLOGO que se refere a tabela do art. 1º da Lei 
nº 4.366, de 30 de dezembro de 2010, que autoriza prorrogar 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Nº 272/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer o encaminhamento de Moção de Congratulações 
ao Jovem Pedro Henrique da Luz de Freitas, 17 anos, por ter 
sido convocado para representar o Brasil no Campeonato Sul 
Americano de Atletismo em São Paulo, na corrida de 1500 
metros, Categoria Sub-18.
Nº 273/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer o encaminhamento de Moção de Congratulações 
ao senhor Carlos Alberto Linhares Silveira, pelos serviços 
prestados frente à segurança pública de nosso Município.
Nº 274/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer a re-
tirada da Emenda nº 01/2022 ao Projeto de Lei nº 45/2022, 

que dispõe sobre a autorização para Implantação de Estacio-
namento Rotativo Tarifado.
Nº 275/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao Instituto Estadual de 
Educação Marcílio Dias, que completará, no próximo dia 02 
de setembro, um século de existência em nosso Município.
Nº 276/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Cláudio 
José Pereira, popularmente conhecido por Cláudio Romário, 
ocorrido no dia 26 de agosto.
Nº 277/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do 
senhor Ademir Brum da Silveira, por seu falecimento, ocorri-
do no dia 28 de agosto de 2022.
Nº 278/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do 
senhor Daniel Scheffer da Silva, por seu falecimento, ocorri-
do no dia 28 de agosto de 2022.

INDICAÇÃO
Nº 120/2022, dos vereadores Moisés Trisch e Igor Beretta, 
que indicam ao Poder Executivo estudo sobre a viabilidade 
técnica para ampliação do prédio do ESF São Jorge, Bairro 
São Jorge, neste Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 199/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto à certidão a 
ser expedida, acompanhado de localização com a indicação 
da rua a ser denominada.
Nº 200/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre o ponto dos motoristas que exer-
cem atividade na Secretaria Municipal de Saúde.
Nº 201/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre os atendimentos existentes na Clí-
nica de Especialidades do Município.
Nº 202/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à existência de demanda reprimi-
da no tocante a exames de diagnóstico por imagem.
Nº 203/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto às horas extras desempenha-
das por servidores da enfermagem e técnicos de enfermagem, 
neste Município.
Nº 204/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao Conselho Municipal de 
Acompanhamento, Controle Social, Comprovação e Fiscali-
zação do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 
– FUNDEB, nesta Cidade.
Nº 205/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à certidão de denominação da 
via pública, popularmente conhecida por Rua H, Bairro Igra 
Sul, nesta Cidade.
Nº 206/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à certidão de denominação da 
via pública, popularmente conhecida por Rua K, Bairro Igra 
Sul, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 496/2022, da Vera Rosileia de Mattos da Silva, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à construção de 
parada coberta no ponto de ônibus do Bairro Barro Cortado, 
em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 497/2022, da Vera. Rosileia de Mattos da Silva, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à construção de 
quebra-molas e sinalização em frente a escola APAE, na Av. 
do Riacho nº 207, nesta Cidade.
Nº 498/2022, da vera. Rosileia de Mattos da Silva, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de rede 

de iluminação na Rua Onze, em Praia Real, nesta Cidade.
Nº 499/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à realização de 
limpeza de galhos e entulhos na Rua Santa Maria, Bairro São 
Jorge, neste Município.
Nº 500/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa-bu-
raco e também o nivelamento do entroncamento localizado na 
Rua Joaquim Porto com Av. Silva Jardim, neste Município.
Nº 501/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à realização de 
limpeza de galhos na Rua Caxias do Sul, ao lado do n° 1152, 
Bairro Curtume, neste Município.
Nº 502/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa-bu-
raco e também o nivelamento do entroncamento localizado 
na Rua Vinte um de Maio com a Rua Feliz, no Bairro Curtu-
me, neste Município.
Nº 503/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à realização de 
limpeza do valo paralelo à Rua Adolfo Francisco Bauer, lo-
calizado entre a Rua Estrada do Faxinal e pela Rua Travessa 
Faxinal, no Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 504/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa-bu-
raco e também o nivelamento do entroncamento localizado 
entre a Rua Caxias do Sul com a Rua Vinte um de Maio, 
Bairro Curtume, neste Município.
Nº 505/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza dos galhos 
e resto de móveis descartados no Parque da Mata Prof. Walério 
Benetti, localizado no final da Rua Santo Antônio, ou pela Rua 
Francisco Hipólito Rolim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 506/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de iluminação pú-
blica na Praça Lanceiros da Lagoa Jardim, localizada na Av. 
Santa Maria, Praia Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 507/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à fiscalização junto 
à Corsan referente ao esgoto “a céu aberto” localizado na Rua 
Amoritas, esquina a Rua Santo Antônio nº 165, Bairro Gua-
rita, nesta Cidade.
Nº 508/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de brita em frente a Igreja e no Salão Comunitário São Judas 
Tadeu, na comunidade de Rio Verde, nesta Cidade.
Nº 509/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à pavimenta-
ção na saída da ponte que liga o Rio Verde à Glorinha/SC até 
a estrada geral do Rio Verde, nesta Cidade.
Nº 510/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao cumprimento da Lei nº 
5.193, de 19 de agosto de 2021, que disciplina a circulação e 
o estacionamento de ônibus em nosso Município.
Nº 511/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao corte da 
figueira em frente ao Salão Comunitário São Judas Tadeu, na 
comunidade de Rio Verde, nesta Cidade.
Nº 512/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à instalação de 
iluminação pública, com colocação de luminária e refletor em 
frente ao Salão da Igreja São Judas Tadeu, na comunidade de 
Rio Verde, nesta Cidade.
Nº 513/2022, dos vereadores Moisés Trisch e Igor Beretta, que 
solicitam ao Poder Executivo providências quanto à manuten-
ção no muro do ESF São Jorge, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 514/2022, dos vereadores Moisés Trisch e Igor Beretta, 
que solicitam ao Poder Executivo providências quanto à ma-
nutenção dos equipamentos de ginástica instalados na Aca-
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demia Espaço e Saúde, Bairro São Jorge, neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Fez a leitura de uma nota do Partido dos 
Trabalhadores rebatendo a uma matéria publicada por jornal 
local. A nota afirmou que o jornal tem em seu quadro um 
profissional iletrado e incapaz de passar em teste simples de 
gramática. Afirmou que o proprietário do jornal em questão 
persegue o Partido dos Trabalhadores com uso de mentiras. 
Criticou a matéria publicada referente à retirada de ribeiri-
nhos na semana anterior, e questionou as informações em 
seu conteúdo. Sugeriu ao jornalista que publique matérias 
que tratem das mazelas do município em relação às políticas 
públicas. Assegurou que o partido jamais se colocou a favor 
da demolição de trapiches ou pesca artesanal não predatória 
e que respeita os moradores ribeirinhos. Disse que respeita 
as áreas consolidadas, frisando que “rios e mares são pro-
priedade de todos e devem servir ao interesse público”.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse ter recebi-
do ligações de munícipes reclamando de furtos em virtude 
da pouca efetividade da Brigada nos bairros Rio Verde, Pi-
rataba, João XXIII, Areia Grande, Jacaré, Barro Cortado, 
Vila São João e praias do sul. Em conversa com o Tenente 
Fabrício, foi informado que a Brigada fará rondas nestes 
locais com maior frequência para evitar a ação de meliantes. 
Criticou a Corsan que, ao realizar obras, deixa buracos aber-
tos em diversas áreas da cidade. Citou os motoristas de Uber 
que, em virtude dos buracos, têm algo gasto com manuten-
ção dos veículos. Colocou-se à disposição desses profissio-
nais para ajudar no que for possível. Reconhece que nem 
sempre consegue ajudar aos que o procuram, mas sempre 
fará o possível para ajudar.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou que, em 
conversa com o Chefe do Executivo, sugeriu a criação de 
um posto de puericultura para acompanhamento das gestan-
tes e filhos até os doze anos. Na sua opinião, entende que é 
mais seguro fazer este tipo de atendimento em ambiente se-
parado dos demais por questões de segurança. Confidenciou 
que, se futuramente for gestor do município, implantará o 
posto de puericultura em prazo máximo de seis meses. Dis-
se que seguidamente se fala em causas como a dos animais, 
mas não se trata do cuidado dos “pequenos”. Reconhece as 
limitações financeiras do município, mas acredita que essa 
deve ser uma possibilidade viável. Elogiou a obra para o es-
coamento no entorno da Redemac, enaltecendo o empenho 
das secretarias envolvidas.

Ver. Igor Beretta: Lamentou a morte do senhor Ademir 
Brum, morador do Bairro São Jorge, que em vida atuou 
muito em prol dos moradores locais. Respondendo a críticas 
referentes à Escola Santa Rita, adquirida pelo município, 
disse que a escola é bem-vinda, pois atenderá às crianças 
daquela região. Parabenizou o Prefeito Carlos Souza pela 
aquisição que atenderá os bairros São Jorge, Faxinal, Cente-
nário, Getúlio Vargas e Engenho Velho. Elogiou o Chefe do 
Executivo que sancionou a lei que aumentou a gratificação 
dos motoristas. Criticou a Secretaria da Saúde que vetou 
a emissão dos postos para servidores, afirmando que, com 
esse ato, colocou-se em dúvida a ética médica. Lamentou a 
troca da enfermeira do Posto do Bairro São Jorge, que vinha 
fazendo um bom trabalho. Disse que a atual Secretária da 
Saúde é muito acessível, mas não tem sido assertiva. Dis-
se não ver movimento da Administração para solucionar o 
problema dos médicos que não permanecem nas unidades.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou o Presidente da 
Casa, Vereador Rafael Silveira, pela reforma do plenário da 
Câmara. Falou sobre o mês de agosto, dedicado ao combate 
da violência contra a mulher. Elogiou o evento do último 
final de semana, que contou com o CRM, Patrulha Maria 
da Penha, Rede Lilás, Polícia Civil, Promotoria, Assistência 
Social, Presídio Feminino e vereadores. Lembrou a impor-

tância da conscientização contra esse tipo de violência que 
não pode ocorrer somente no mês de agosto, mas em todo o 
ano. Agradeceu à Vereadora Verinha, de Morrinhos do Sul, 
que a convidou para um evento em seu município. Falou 
sobre a cerimônia do NEJA, no Presídio Feminino, que 
entregou os certificados de conclusão do ensino fundamen-
tal a nove mulheres privadas de liberdade. Informou que a 
Comissão de Saúde da Câmara tem cobrado da Secretária 
de Saúde por melhorias nas unidades de atendimento. Para-
benizou o Secretário Sotério pela realização da Mini Feira 
de Artesanato Municipal que dá oportunidade aos artesãos 
locais. Lamentou que o município não tenha um espaço pró-
prio para os artesãos.
 
Vera. Rosileia de Mattos da Silva: Enalteceu a importância 
do mês de agosto, destinado ao combate à violência contra a 
mulher, citando gestos e atitudes que se caracterizam como 
violência. Falou sobre o encontro realizado há poucos dias na 
Ulbra, que abordou a temática da violência contra a mulher. 
Participaram do encontro representantes do CRM, Patrulha 
Maria da Penha, Delegado Marcos Vinícios Velozo, Secre-
taria Assistência Social e Direitos Humanos. Agradeceu ao 
Vereador Carlos Jacques que permitiu sua participação na 
Casa durante o mês de agosto, e à paciência dos vereadores.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Elogiou o Executivo que 
fez reparos no entorno da Escola Santa Rita. Colocou-se ao 
lado dos motoristas de Uber que pedem por melhoria nas 
ruas da cidade. Solicitou reparos na Rua Caxias do Sul e na 
Rua General Osório que estão com buracos há algum tempo. 
Teceu críticas à empresa Corsan que tem aberto buracos sem 
o fechamento dos mesmos. Pediu que o Executivo acione a 
empresa. Relatou que esteve no Campeonato Municipal de 
Futebol Feminino, que estava lotado, e com grande partici-
pação da comunidade. Disse que foi colocado pó de brita no 
Torrense, há mais de quarenta dias, e que até o momento não 
foi espalhado. Sugeriu ao Executivo que permita a finaliza-
ção do serviço pela Associação. Fez a leitura de uma car-
ta emitida à Comissão de Educação, Esporte e Cultura, por 
entidades ligadas à cultura, pedindo por dignidade. Sugeriu 
que estas entidades possam participar da próxima edição do 
Balonismo. Relatou que munícipes estão tendo dificuldades 
com o prazo de realização de exames pelo município.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Enalteceu a presença da Vere-
adora Rose Mattos que participou como vereadora no mês 
de agosto. Parabenizou os motoristas de Uber que prestam 
excelente serviço no município. Em apoio a esses profissio-
nais, relatou que há inúmeras ruas da cidade em situação 
precária que provocam gastos com manutenção nos veícu-
los desses profissionais. Em relação ao estacionamento ro-
tativo, sugeriu que um lado das vias seja liberado para uso 
dos munícipes. Acredita que o número de vagas proposto 
é excessivo, sugerindo que, se houver necessidade, que se 
aumente gradativamente o número de vagas. Parabenizou 
o presidente da Casa, Vereador Rafael Silveira, pelas refor-
mas no plenário. Em resposta a críticas, disse que a Secre-
tária Élvia faz um ótimo trabalho, falta apenas um maior 
apoio do Prefeito para a Pasta.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Falou que o vereador que votou 
contra a PL dos ribeirinhos, votou contra eles, já que muitos 
são pobres e, muitas vezes, miseráveis. Disse que algumas 
pessoas vivem o capitalismo, mas pedem o comunismo ou 
socialismo. Falou que no capitalismo aqueles que estão no 
topo da pirâmide devem ajudar os que estão na base. Disse 
ainda que aqueles que vivem o capitalismo pregam o comu-
nismo, uma situação controversa, antagônica.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Relatou que a recla-
mação mais recorrente que tem recebido é a má condição 
das ruas do município. Citou a Avenida Castelo Branco, 
Rua General Osório, Esquina da Joaquim Porto com Silva 
Jardim, pedindo que a Secretaria de Obras sinalize a esqui-
na de maneira mais contundente. Pediu pelo andamento das 

obras da Avenida Flores da Cunha, que até o momento es-
tão paralisadas. Solicitou a lista dos maiores devedores do 
município ao Executivo. Na lista constavam apenas os va-
lores, mas sem a identificação dos devedores. Ao cobrar do 
Executivo o nome dos devedores, foi informado que a Lei 
Geral de Proteção de Dados não permitiria a publicação de 
seus nomes. Lamentou, pois a lei não permite a exibição de 
“dados sensíveis”. Disse que, se não receber os nomes dos 
devedores, acionará o Prefeito na Justiça Estadual.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou o 
atleta torrense Pedro Henrique de Freitas, que representará o 
Brasil no Campeonato Sul-Americano de Atletismo de 1500 
metros, categoria sub-18. Informou que a Secretaria de Edu-
cação em breve migrará para a Prefeitura e que a Escola Santa 
Rita está pronta para ser usada com salas, tecnologia e aces-
sibilidade que, no antigo local, não era possível. Informou 
que a partir de sábado acontecerá na Casa da Terra mais uma 
feirinha de adoções. Parabenizou a Secretária Élvia, frente à 
Secretaria de Saúde, pela atuação na Pasta. Reconheceu que 
a Saúde no Brasil, mesmo com planos particulares, tem suas 
limitações. Explicou que a Secretaria de Saúde depende de 
sistemas como o GERCON, responsável por gerenciar as con-
sultas, o que muitas vezes escapa do controle da Secretaria.

Ver. Moisés Trisch: Em resposta aos comentários de um 
vereador em pronunciamento anterior, disse que algumas 
pessoas ainda acreditam em comunismo, e que comunistas 
comem criancinhas. Afirmou que o PT é um partido refor-
mador e Keynesiano, e jamais pregou contra o fim do ca-
pitalismo. Disse que esse vereador teve a menor votação 
dos últimos anos, e sempre criticando aos que não aceitaram 
cargos do governo para votar e ser cordeirinho. Em seguida, 
solicitou à mesa que fosse retirado o último trecho de sua 
fala. Criticou a Administração quanto a condição das estra-
das, dizendo que o visitante, ao chegar em Torres, “é rece-
bido a solavancos, uma das entradas mais feias do litoral”. 
Falou sobre a comunidade do Jacaré que está sem água. Elo-
giou um vereador da Casa que propôs a ocupação de apenas 
um lado das vias no estacionamento rotativo, mas acrescen-
tou algumas ressalvas. Elogiou a Secretária Élvia por sua 
educação ao atendê-lo, mas acredita que esteja submetida 
a algum tipo de assédio por ver, nela, receio ao atendê-lo. 
Pediu por uma solução no trecho da Santinha e da imagem 
de Iemanjá que seguidamente é depredada.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 06/2022, do Ver. João Ale-
xandre Negrini de Oliveira, que acrescenta dispositivos à 
Lei Municipal nº 51, de 04 de março de 1949, que institui o 
Código de Posturas do Município de Torres. APROVADO
Projeto de Lei nº 35/2022, do Poder Executivo, que altera 
a remuneração do profissional FONOAUDIÓLOGO que se 
refere a tabela do Art. 1º da Lei nº 4.366, de 30 de dezembro 
de 2010, que autoriza prorrogar contratações para atuarem 
na Secretaria de Saúde. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Foi deflagrada pela Polícia Civil 
na manhã desta terça-feira (30) a 
Operação “Mar de Rosas” para de-
sarticular um suposto esquema de 
fraudes em licitações em municípios 
do Litoral Norte, especialmente em 
Torres. Os agentes cumpriram dez 
mandados de busca e apreensão, 
quatro de prisão preventivas e duas 
medidas cautelares de afastamento 
das funções públicas e proibição de 
acesso e frequência a prédios públi-
cos nas cidades de Canoas e Torres. 
Os alvos das ordens de prisão, se-
gundo a polícia, foram três empre-
sários e uma servidora pública.

A investigação vem sendo realizada 
há cerca de nove meses pela Delega-
cia de Combate a Corrupção (DCCOR) 
do Departamento de Investigações 
Criminais (DEIC). Em maio deste ano 
a operação já havia cumprido manda-
dos de busca e apreensão em Torres e 
Canoas. Conforme indicou o delegado 

Max Otto Ritter, há indícios de que a 
servidora municipal e os empresários, 
que atuavam no ramo do saneamen-
to, agiam juntos para burlar certames 
licitatórios. Eles esvaziavam concor-
rências ou criavam uma falsa compe-
tição entre empresas, direcionando 
contratos para empresas pertente-
centes a conhecidos da servidora.

Ao menos dois contratos firmados 
pela prefeitura de Torres estão sen-
do investigados, por supostamente 
terem sido fraudados desta forma. 
Em um dos processos seletivos, um 
empresário ofereceu ao concorrente 
a possibilidade de negociar a licita-
ção, para que não precisassem dis-
putar espaço. Em outro, venceu uma 
companhia criada há um mês, e que 
não teria a qualificação necessária.

Contraponto da Prefeitura

Na manhã da mesma terça-feira 

(30 de agosto), a Prefeitura de Tor-
res emitiu uma nota em seu site ofi-
cial, com esclarecimentos sobre as 
ações da polícia Civil. Confira a nota 
na íntegra a seguir

"Na manhã de terça-feira (30), a 
Polícia Civil, por meio do Departamen-
to Estadual de Investigações Criminais 
(Deic), deu continuidade na Operação 
Underground do dia 24 de maio.

Na Operação de hoje, Mar de 
Rosas, não foram feitas busca apre-
ensões na sede da Prefeitura Muni-
cipal de Torres. Foram cumpridas 16 
ordens judiciais em Canoas e Torres, 
dentre mandados de busca e apre-
ensão, medidas cautelares, afasta-
mento de funções públicas e proibi-
ção de acesso e frequência a prédios 
públicos dos Secretários de Turismo 
e Educação e da prisão preventiva 
da subprocuradora de Torres.

A Prefeitura de Torres, sem sur-

presas, mostrando transparência e 
idoneidade, colabora desde o início 
da investigação, se coloca à disposi-
ção do (Deic) e confia na justiça.

Assim que feita a denúncia por 
parte de uma das empresas partici-
pantes da licitação, a Prefeitura em 
junho de 2021, suspendeu a mesma, 
encaminhou a Ata para a Delegacia 
de Polícia e por determinação do 

Prefeito, foi instaurado um Processo 
Administrativo Especial (Pae), para 
que a prefeitura também apure os 
fatos.

A operação deflagrada pela Po-
lícia Civil investiga supostas fraudes 
por parte de empresários em licita-
ções do ramo de hidrojateamento e 
água servida, conforme anunciado 
pelo Deic".

Operação 'Mar de Rosas' desarticula suposto esquema 
de fraude em licitações em Torres

Na noite desta terça-feira 
(30), o corpo de um homem foi 
encontrado nas dunas em Tor-
res, na região do Bairro Guarita. 
Uma pessoa passou pelo local, 
viu o cadáver e informou a Bri-
gada Militar (BM) por volta das 
23h30, pelo telefone 190.

O corpo estava parcialmente 
enterrado na areia, no trecho  
da rua Amazonas. Os policiais 
militares isolaram o local para 

realização da perícia no início da 
investigaçao pela Polícia Civil.  

Equipes da Delegacia de Tor-
res e do Departamento de Cri-
minalística do Instituto Geral de 
Perícias (IGP) foram até as dunas 
em busca de vestígios.

Conforme apurado pelo site 
Litoral Na Rede,  em uma aná-
lise preliminar as autoridades 
competentes não identificaram 
ferimentos por tiros ou objeto 

cortante junto ao corpo, que já 
apresentava estado avançado 
de decomposição. 

O cadáver foi encaminhado 
para exame de necropsia no 
Posto Médico Legal de Osório. 
Até esta quarta (31) não havia 
sido feita divulgação da iden-
tidade do homem encontrado 
morto.

FONTE - Litoral Na Rede

Corpo encontrado parcialmente enterrado nas dunas em Torres

A Brigada Militar (BM) prendeu 
dois homens por roubo a pedestre 
neste sábado (27/8), em Torres. A 
ação teve inicio quando uma guarni-
ção da Brigada Militar recebeu infor-
mações de que duas vítimas haviam 
sido roubadas por dois homens, com o 
uso de arma branca, nas proximidades 
do centro da cidade.

"Os policiais militares possuíam 

informações de que os indivíduos es-
tariam em um veículo marca Renault, 
modelo Clio de cor prata. Diante disso, 
foram realizadas averiguações, e foi 
possível localizar o veículo suspeito.
Dois homens, de 21 e 34 anos, am-
bos com passagens policiais, foram 
abordados e identificados pelos PMs, 
e durante diligências dentro do veícu-
lo foram encontradas duas facas, três 

celulares, 10 cartões de crédito sem 
procedência e R$ 14", indica a comu-
nicação da BM .

Após, as vítimas reconheceram os 
suspeitos e os materiais apreendidos.

Por COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º 
BPAT

TEXTO: Soldado Eline - FOTO: Di-
vulgação BM

Dupla é presa pela 
BM por roubo a pedestre em Torres

A investigação vem sendo realizada há cerca de nove meses pela Delegacia de Combate a Corrupção (DCCOR) do Departamento de Investigações Criminais (DEIC). 
Os alvos das ordens de prisão, segundo a polícia, foram três empresários e uma servidora pública da Prefeitura de Torres.

A Brigada Militar prendeu na 
terça-feira (30/8), no bairro Dunas 
em Torres, um homem suspeito de 
roubo a estabelecimento comer-
cial e que estava com um mandado 
de prisão em aberto pelo mesmo 
crime. Após informações sobre 
roubos ocorridos na cidade de Tor-
res e Capão da Canoa, agentes de 

inteligência do 2ºBPAT realizaram 
averiguações com base nas denún-
cias e nas características repassa-
das, onde após monitoramento o 
indivíduo suspeito foi localizado.

"Equipes da Força Tática do 2º 
BPAT abordaram e identificaram 
um homem de 34 anos, com nove 
passagens policiais por roubo a 

estabelecimento comercial, duas 
passagens policiais por porte ilegal 
de arma de fogo, além de crimes 
contra a fauna, ameaça, apropria-
ção indébita e posse de drogas. O 
homem possuía um mandado de 
prisão em aberto pelo crime de 
roubo", ressalta a comunicação da 
Brigada Militar .

Brigada Militar em Torres prende suspeito de 
roubos no litoral com extensa ficha criminal

A Operação Hoplitas realizada pelo 
Comando Regional de Polícia Ostensiva 
do Litoral (CRPO Litoral) da sexta-feira 
(26/8) ao domingo (28), no período 
entre os fins de tarde e final das noites, 
teve como resultado a prisão de cinco 
pessoas e apreensão de quase cem 
porções de entorpecentes, entre cra-
ck, cocaína e maconha. As ações com 
barreiras no trânsito e visibilidade de 
guarnições em pontos estratégicos con-

tabilizaram a fiscalização de 183 veículos 
e abordagem de cerca de 300 pessoas.

As prisões ocorreram em Palmares 
do Sul, no balneário Quintão, por tráfico 
de drogas; em Capão da Canoa, duas por 
atividade de jogos de azar; em Traman-
daí por furto e em Torres por desacato.

O CRPO Litoral atua na Operação 
Hoplitas com o seu efetivo e também do 
8º Batalhão de Polícia Militar (8º BPM) 
e do 2º Batalhão de Policiamento de 

Áreas Turísticas (2º BPAT). A Hoplitas é 
realizada pela Brigada Militar em diver-
sas regiões do estado, como mais uma 
estratégia de segurança para prevenir e 
reprimir a criminalidade e desde o seu 
início, na metade do ano passado, vem 
obtendo resultados altamente satisfató-
rios pela Corporação.

*TEXTO: Jornalista Jussara Pelissoli 
– servidora civil - FOTO: Divulgação BM

Operação Hoplitas no litoral norte resulta 
em cinco presos neste final de semana
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Até hoje eu penso 
nessas caronas que re-
latei. Apesar da descon-
fiança de alguns momen-
tos, meu instinto sempre 
foi o de manter a com-
postura e confiar. Tratar 
bem, com humildade 
e respeito. Realmente, 
não sei até que ponto 
eles não pararam aquele 
carro pensando em me 
fazer algum mal. Depen-
dendo da forma como eu 

me comportasse, o resultado poderia 
ter sido outro. Confiar, sempre confiar.

Aprendi para mim que a energia 
da confiança, sinceridade, humildade 
e simpatia barram qualquer energia 
ruim. Seguindo o contrário, as conse-
quências podem ser muito negativas. 
Em dois anos e meio de viagem nun-
ca passei por nenhum grande pro-
blema com o ser humano. Situações 
estranhas sim, mas nada de fato me 
aconteceu. E sinto que essa energia 
é quem me faça ter o corpo fechado. 
Desconfiar no mundo de hoje é enten-

dível, visto que somos bombardeados 
diariamente por tragédias e mais tra-
gédias, por vários meios. Mas isso é 
uma parte pequena desse mundão, 
acreditem. Hoje tenho preguiça de 
desconfiar, seja o que for. Se quando 
estamos desconfiados os problemas já 
acontecem, por que não confiar? Acho 
mais prático e leve. Se acontecer algo, 
beleza. Ia acontecer igual. Mas quan-
to mais entendo isso, mais me sinto 
blindado de qualquer mal. Confiar no 
universo é bom demais. Acho que a 
vida é muito curta para vivermos com 

medo e desconfiança. E a única grande 
certeza desse mundo é que algum dia 
iremos morrer.

Tenho total noção que sou homem, 
e não mulher. Que sou branco, e não 
negro. Que tenho estudo, e não anal-
fabeto. Isso facilita e muito. Mas deixo 
esse ponto sobre a confiança para que 
todos possam refletir um pouco.

Na semana que vem, falo das mi-
nhas semanas seguintes no Tocantins 
e minha passagem por um dos lugares 
mais surreais que já estive até hoje. 
Até lá!

Mas a melhor história de carona 
que tive por lá, e acho que uma das 
melhores até hoje em minha viagem, 
ainda não foi essa. Estava eu com meu 
dedo levantado na saída da estrada 
de Almas, querendo ir para a próxima 
cidade, Natividade. Como todas estra-
das do Tocantins, vazia, pouquíssimo 
fluxo. Eis que um gol bolinha, caindo 
aos pedaços pára para mim. Até aí 
tudo bem, normalmente quem me da 
carona são os donos de carros mais 
velhos e simples mesmo. Porém, ao 
olhar para dentro, vi que o carro es-
tava cheio. Dois homens na frente e 

uma mulher com um bebê de poucos 
meses na parte de trás, junto com al-
gumas quinquilharias. De pronto, eu 
agradeci e disse que esperaria uma 
próxima carona. Fiquei imaginando 
eu e minha mochila no meio daquele 
caos, junto com aquele bebê. Um des-
vio de buraco e ela poderia esmagar o 
pequeno ser. Então, o dono do carro 
desceu. Tento não ter preconceito de 
ninguém por primeira imagem, mas as 
vezes essa imagem é pesada demais. 
Ele tinha todo estilo de alguém que já 
havia passado boa parte da vida pre-
so. E me disse: “A gente da um jeito, 

entra aí”. Agradeci de 
novo e insisti para eles 
seguissem sem mim. Ele 
respondeu, já abrindo o 
porta malas: “Tu não tá 
entendendo. Tu vai co-
migo sim. Entra no car-
ro”. Olhei para um lado, 
para outro e ninguém 

por perto. Vi que não tinha escolha. 
De alguma forma mágica conse-

guimos colocar minha mochila no 
bagageiro e entrei no carro. No iní-
cio, ninguém falava nada. Todos com 
cara fechada. Apenas o pequeno sor-
ria para mim. Resolvi puxar assunto, 
eles tinham que me ver como amigo, 
como parceiro. Que eu era um deles. 
Comecei a fazer perguntas sobre os 
lugares da região para conhecer, fa-
lando alto e sorrindo. Eu tinha que 
passar segurança. O motorista, “Ne-
guinho”, me respondia de uma forma 
meio estranha. Me dei conta que ele 
estava (bem) alterado. Estava dando 
umas bicadas em uma garrafinha de 
cachaça, mas acredito que tinha outra 
droga na mistura. Suas respostas eram 
sem nexo, mas eu fazia que entendia 
e concordava sempre. Inclusive, deter-
minou que meu nome não era Felipe, 
e sim, Gabriel. Concordei também. Até 
que, num determinado momento, Ne-

guinho simplesmente parou o carro no 
meio daquela estreita e deserta estra-
da. Não havia acostamento, paramos 
no meio da estrada mesmo. Sem falar 
nada, ele e seu parceiro da frente des-
ceram, como se já soubessem o que 
iriam fazer. Olhei para suas esposa, 
que estava ao meu lado, mas ela não 
devolveu o olhar. Como se já soubesse 
o que aconteceria. Meu coração acele-
rou. Ele ordena: “Gabriel, desce”. Meu 
coração parecia estar na boca. Naque-
le momento, para mim era certo que 
eles me roubariam. Tentaria achar um 
jeito de não me matarem. Desci tre-
mendo. 

Fomos até a parte de trás do carro. 
Eu suava frio. Então, ambos sentam no 
chão e me pedem para que eu sente 
também. Que forma diferente de ma-
tar alguém, sentado. Cada vez tudo es-
tava mais estranho. Por fim, Neguinho 
coloca a mão numa pequena bolsa que 
ele carregava. É o fim, pensei. De lá, ele 

traz um pequeno cigarro enrolado e 
diz: “Pausa para o baseado, Gabriel”. E 
acendeu seu cachimbo da paz. Minha 
adrenalina misturada com o alívio da-
quele momento me fizeram jogar toda 
minha sinceridade, dizendo: “Caram-
ba! Eu jurei que vocês iam me matar!”. 
Ele riram e eu ri junto. Ficamos por lá 
uns 20 minutos falando sobre minha 
história de vida e filosofias, enquanto 
os carros que passavam desviavam de 
nós, sem entender nada. Depois parti-
mos para Natividade. Além de não me 
fazer nenhum mal, Neguinho me deu 
uma dica de ouro de uma família que 
eu poderia procurar por lá e que me 
acolheria. E deu certo, nessa família fi-
quei por uma semana, onde ainda co-
memorei meu aniversário de 31 anos. 
Família do querido Tid, pessoas que 
até hoje mantenho contato e levo no 
meu coração. Por lá, confirmei o que 
eu já imaginava. Neguinho já havia 
sido preso por homicídio e roubo. 

Nesse período, também tive algu-
mas caronas “interessantes”. Coloco 
o parênteses porque inicialmente 
foram caronas que me deram medo, 
mas depois de ver que tudo deu cer-
to, ficaram apenas as risadas. Numa 
delas, logo nos meus primeiros dias no 
estado, um carro apenas com um ho-
mem parou para mim. Papo vai e papo 
vem, ele me disse ter recém saído da 

cadeia. Como sou curioso, perguntei 
porque ele estava preso, e a resposta 
que tive foi: “Já matei muita gente e 
roubei muito banco, mas teve um que 
matei e a polícia me pegou”. Eu e ele 
em uma estrada deserta tendo essa 
conversa. Ainda nesse assunto, ele me 
disse que tinha muita gente que queria 
matar ele por lá, e seguiu: “Tenho que 
andar sempre protegido. Não notou 

nada embaixo do tapete do teu ban-
co?”. Até então eu realmente não ha-
via notado e, quando olhei, uma ponta 
de um revólver reluzia para mim. Não 
sabia o que responder e fiquei em si-
lêncio. Acho que ele notou minha ins-
tabilidade e começou a rir. Disse que 
não era pra eu me preocupar, ele só 
estava contando tudo porque tinha 
gostado de mim e se sentido confortá-

vel. Ri junto, mas 
mais de nervoso. 
Depois, de fato, 
ele não queria 
meu mal. Além de 
me dar a carona 
me deu boas dicas 
sobre as próximas 
cidades que eu 
passaria.

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Tocantins, cheguei

Tocantins. O estado que veio a 
ser minha casa após minha saída 
do Goiás. Estado que até hoje te-
nho dentro do meu coração pelas 
paisagens mas, principalmente, 
pela receptividade do povo. Já 
pensei muito sobre o porquê al-
guns estados são mais receptivos 
que outros. E umas das conclusões 
que cheguei é relacionada a quão 
povoado ele é. Estados com me-
nor densidade populacional aca-
bam tendo municípios menores. 

Municípios menores, via de regra, 
possuem menores índices de cri-
minalidade. E baixos indicies de 
criminalidade fazem o povo não 
ter tanta desconfiança de uma pes-
soa nova que chega. E o Tocantins 
possui baixíssima densidade popu-
lacional. Tendo uma das maiores 
áreas, dentre todos estados, abriga 
cerca de 1 milhão e meio de habi-
tantes. Não sei ao certo, mas posso 
chutar que um grande bairro de 
São Paulo tem algo próximo a isso. 
Isso faz com que os municípios de 
lá tenham sempre um baixo núme-
ro de habitantes. 3mil, 2mil e até 
menos de mil moradores. Anali-
sando apenas por estado, foi o que 
eu até hoje me considerei mais 

bem acolhido. Fora isso, considero 
que os rios mais bonitos do Brasil 
(pelo meu critério de beleza e pelo 
que vi até agora) estão lá. Na maio-
ria das vezes, de água azul esverde-
ada, temperatura perfeita, fundo 
de areia e praias fluviais que mais 
parecem as de um litoral. Aliado a 
isso, belas cachoeiras, serras into-
cadas e uma fauna selvagem em 
meio ao cerrado.

Em meu primeiro mês por lá, 
desbravei a região do Parque 
Nacional das Serras Gerais. Foi 
quando minha paixão pelo estado 
começou a brotar. Rios, cavernas 
e lagoas paradisíacas. Em uma 
oportunidade, inclusive, dormi 
dentro de uma caverna no sul do 

estado. Nunca 
havia feito isso 
e queria ter a 
experiência. O 
silêncio total lá 
de dentro era in-
terrompido ape-
nas pelo bater 
de asas das re-
voadas de mor-
cegos durante a 
noite. Acampei 
também uma 
noite em frente 
à Lagoa da Serra, 
um dos lugares 
mais lindos que 
minha barraca já 
viu até hoje.

DIÁRIOS DE MOCHILA
Histórias e aventuras pelo Tocantins

Buenas! Na semana anterior falei da minha fantástica experiência na comunidade quilombola Kalunga e da minha saída do Goiás e entrada no Tocantins. E a partir 
de hoje começo a contar das minhas histórias e aventuras por lá. Boa leitura!

Acampado em frente a Cachoeira em 
Almas (TO)

Carona e revólver

Carona e baseado

Confiança

Pipe na cristalina Lagoa do Japonês
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 Selecionado pela Secretaria Estadual 
de Educação junto com outros 14 proje-
tos pedagógicos de escolas da Rede Esta-
dual do Campo, o Projeto Compostagem 
nas Escolas, da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Dom José Baréa, na comu-
nidade de Santo Anjo da Guarda, estreou 
sábado, 27 de agosto de 2022, na Expoin-
ter.

“Sabemos que é uma janela para o 
mundo, onde a gente pode falar para 
muitas pessoas sobre importância do 
descarte correto dos resíduos orgânicos 

e também dos materiais recicláveis”, co-
memorava a professora Eliane Pereira 
Hencke.

No estande de experiências exito-
sas na educação no campo, a exposição 
mostrava, numa composteira de vidro, 
as camadas de resíduos com terra, folhas 
e serragem. Outros materiais e o apoio 
de estudantes como João Pedro Chites 
Gomes ajudavam a contar como a Baréa 
transforma resíduos em adubo para pro-
duzir os alimentos orgânicos servidos nas 
refeições escolares.

 “A compostagem é uma coisa muito 
importante, porque mais de 60% de todo 
resíduo urbano é composto orgânico. En-
tão imagina: a gente está pagando para 
que levem esses resíduos para aterros sa-
nitários, lixões e não é destinação muito 
correta”, avaliou o aluno.

Escolas

Desde julho de 2021, o Projeto Com-
postagem nas Escolas é desenvolvido 
com o apoio técnico do Centro Ecológico. 
Atualmente a ONG de assessoria técnica 
à agricultura ecológica está se reunindo 
com outras escolas da região para enca-
minhar soluções sustentáveis aos resídu-
os orgânicos. (FONTE - Centro Ecológico)

GERAL

Foi avistado nesta última se-
gunda-feira (22/08) um filhote 
de baleia-franca semi-albino na 
praia Rainha do Mar, litoral nor-
te gaúcho. O publicitário e fotó-
grafo Marcelo Langon vivenciou 
este raro momento na beira da 
praia. 

“Branco! Sim, é um filhote 
branco!”, foi o que exclamou o 
fotógrafo ao perceber que se 
tratava de um raro filhote semi-
-albino. Acostumado a fotogra-

far as baleias-francas, Langon 
conta que encontrar um filhote 
com esta característica é sem-
pre motivo de muita alegria. 
Embora já tenha fotografado 
outros filhotes semi-albinos em 
Santa Catarina, este é o primei-
ro filhote branco que encontra 
em uma praia do Rio Grande do 
Sul.

O albinismo nas baleias-fran-
ca também é muito raro. 'Os 
filhotes nascem brancos, com 

pintas pretas e ao longo do seu 
crescimento vão ficando cinza-
-escuros. Por isso, são denomi-
nados de semi-albinos. São qua-
se sempre machos, como nesse 
caso, 'um lindo guri!'”, relembra 
o fotógrafo ao comentar que 
(em determinado momento) 
ele fez questão de virar de bar-
riga pra cima, expondo a genitá-
lia e assim comprovando o seu 
sexo. (TEXTO E FOTOS - fotógra-
fo Marcelo Langon)

Raro filhote branco de baleia-franca avistado no litoral norte gaúcho

O Projeto Primeiros So-
corros na Escola : Salvando 
Vidas e Resgatando Almas” 
da Secretaria Municipal de 
Educação está trabalhando 
de forma intensa a Lei Ma-
ria da Penha. Além de di-
vulgar a lei nas escolas mu-
nicipais de Torres, também 
atua nos municípios vizi-
nhos a convite das admi-
nistrações. Recentemente, 
estudantes de Três Cacho-
eiras e Mampituba rece-
beram os socorristas para 
palestrar sobre o tema.

Em 2022 a Lei Maria da 
Penha, 11340/06 faz 16 
anos e os socorristas traba-
lham há 9 anos com a Lei. 
O intuito é dos integrantes 
terem condições de pres-
tar atendimento às mu-
lheres vítimas de violência 
doméstica.

Conforme a professora 
coordenadora do Projeto, 
Andréa Mello, é preciso 
falar sobre a violência do-
méstica, tipos de violências 
e também compreender 
os sinais de um relaciona-

mento abusivo, “A meta é 
que no futuro não tenha-
mos meninas agredidas e 
tampouco, meninos agres-
sores”.

Este mês, dentro da 
programação do “Agosto 
Lilás”, as equipes de socor-
ristas das escolas visitaram 
a Delegacia de Polícia Civil 
de Torres, para conhecer 
como a instituição funcio-
na e também para conhe-
cer como são atendidas as 
mulheres vítimas de vio-
lência.

'Projeto Primeiros Socorros' divulga Lei Maria da Penha na região de Torres

Foi avistado nesta última segunda-feira (22/08) um filhote de baleia-franca semi-albino na praia Rainha do Mar, litoral norte gaúcho.

EDUCAÇÃO AMBIENTAL – Projeto de 
compostagem e reciclagem de escola 

de Três Cachoeiras na Expointer
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Na noite da última terça-feira 
(30), no Ginásio Municipal Jovi-
no Alves Pereira, em Arroio do 
Sal, o 2º Batalhão de Policiamen-
to de Áreas Turísticas (2º BPAT) 
realizou a cerimônia de forma-
tura de 200 alunos de escolas 
da rede municipal de ensino no 
Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas e à Violência 
(PROERD).

Conforme o Secretário da Edu-
cação, Diego Dias, as aulas foram 
ministradas pelo soldado Ricar-
do, para nove turmas da rede 
municipal de ensino, durante o 

primeiro semestre deste ano.
No Brasil o PROERD foi im-

plantado no ano de 1992 e no 
Rio Grande do Sul a Brigada Mili-
tar realiza o Proerd desde 1998, 
seguindo o modelo original 
norte americano D.A.R.E. (Drug 
Abuse Resistance Education).

Segundo o Prefeito Bolão, o 
programa contra as drogas tra-
balhado nas escolas do muni-
cípio é de grande importância 
para o futuro de Arroio do Sal e 
lhe abrilhanta os olhos ver tan-
tas crianças capacitadas com 
informações que podem lhe 

proteger no futuro, além disso, 
parabenizou o efetivo da Briga-
da Militar pelo serviço prestado 
com o PROERD.

Prestigiaram o evento, o co-
mandante do 2° BPAT, tenente-
-coronel Noé Jesus da Costa; co-
mandante da 2° companhia-PM, 
capitão João César Verde Selva; 
comandante do pelotão de Ar-
roio do Sal, 1° tenente Lucas We-
bber da Costa e Silva; prefeito do 
município, Affonso Flávio Angst; 
presidente da Câmara de Verea-
dores Diego Quadros; secretário 
municipal de Educação, Diego 

Dias; diretor do departamento 
de segurança pública Rodrigo 

Santos, professores e familiares 
dos formandos.

Brigada Militar forma 200 alunos no PROERD em Arroio do Sal

Todos os profissionais da 
rede municipal de ensino de 
Três Cachoeiras participaram, 
entre os dias 29 e 31 de agosto, 
de um treinamento em primei-
ros-socorros, promovido pela 
Secretaria Municipal de Educa-
ção.

A formação, ministrada pelo 
curso de Enfermagem da Ulbra 
Torres através da acadêmica 
Daniela Schwanck Barros e o 
professor Valmir Soares Ma-
chado, é obrigatória para todas 
as instituições de ensino, con-
forme a Lei Lucas. “Agradece-

mos a formanda Daniela por 
estar realizando seu estágio 
em nossas escolas municipais 
e construindo este caminho 
de conhecimentos e aprendi-
zagens conosco”, afirmou a se-
cretária de Educação, Fabiana 
Leffa.

Profissionais da educação 
de Três Cachoeiras participam de 

treinamento sobre primeiros socorros

A Prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara fir-
mou um contrato de co-
modato com o Corpo de 
Bombeiros do Estado do 
Rio Grande do Sul. A par-
ceria é para que a muni-
cipalidade faça emprés-
timo de um aspirador de 
pó e água IPC Ecoclean 

em razão do órgão aten-
der as demandas da ci-
dade através do Projeto 
Bombeiro Mirim, que é 
desenvolvido na Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental Professora 
Luzia Rodrigues do muni-
cípio.

“A cedência do bem 

móvel atende, também, 
o requisito de interes-
se público municipal e 
oportuniza ao Corpo de 
Bombeiros que se eleve 
a qualidade da prestação 
de serviços nas ativida-
des realizadas durante o 
projeto”, afirma a prefei-
tura.

Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara firma comodato com o 

Corpo de Bombeiros

A Administração Munici-
pal de Três Cachoeiras, por 
meio da Secretaria de Saú-
de, irá inaugurar nesta sex-
ta-feira (2), às 14h, o Centro 
de Terapias – PICS (Práticas 
Integrativas e Complemen-
tares em Saúde), nas salas 
ao lado do Centro de Con-
vivência do Idoso. O espaço 
disponibilizará à população, 

a partir da próxima semana, 
sete terapias de forma 100% 
gratuitas, como reiki, auri-
culoterapia, floral, aromate-
rapia, constelação familiar, 
terapia comunitária e ozo-
nioterapia.

As terapias serão indi-
cadas aos pacientes pelas 
enfermeiras e médicos das 
Unidades de Saúde. Quem 

tiver interesse em participar 
deve procurar a Unidade de 
Saúde do seu bairro. As Prá-
ticas Integrativas e Comple-
mentares em Saúde (PICS) 
são recursos terapêuticos 
que buscam a prevenção 
de doenças e a recupera-
ção da saúde, com ênfase 
na escuta acolhedora, no 
desenvolvimento do vínculo 

terapêutico e na integração 
do ser humano com o meio 
ambiente e a sociedade.

Estas importantes práti-
cas são transversais em suas 
ações no SUS e podem estar 
presentes em todos os pon-
tos da Rede de Atenção à 
Saúde, prioritariamente na 
Atenção Primária com gran-
de potencial de atuação. 

Uma das abordagens desse 
campo são a visão ampliada 
do processo saúde/doença 
e da promoção global do 
cuidado humano, especial-
mente do autocuidado. As 
indicações são embasadas 
no indivíduo como um todo, 
considerando-o em seus vá-
rios aspectos: físico, psíqui-
co, emocional e social.

Centro de Terapias será inaugurado em Três Cachoeiras nesta sexta-feira (2)

A Administração Munici-
pal de Três Cachoeiras, jun-
tamente com a Secretaria 

de Educação, convida à po-
pulação para o tradicional 
Desfile Cívico alusivo ao Dia 

da Independência do Bra-
sil, que será realizado nesta 
quarta-feira (7), a partir das 

13h30, na rua Francisco Hi-
pólito Rolim.

Em caso de chuva o even-

to será transferido para o dia 
10 de setembro, com início 
no mesmo horário.

Desfile cívico será realizado nesta quarta-feira (7) em Três Cachoeiras

Segundo cronograma de 
obras semanal da CCR ViaSul, 
do dia 29 até o domingo, dia 

4, uma faixa está bloqueada 
na BR- 101 para recuperação 
de pavimento e reparos.

O trabalho acontece do 
KM 0 até o KM88, trajeto que 
vai de Osório até Torres, em 

ambos os sentidos, das 6h às 
18h.  No local, os profissionais 
trabalham sinalizados, além 

do uso de placas que desper-
tam a atenção dos motoris-
tas. (FONTE: CCRViaSul)

BR-101: Bloqueio de faixa entre Torres e Osório até o domingo (04)
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Na tarde da última terça-feira 
(30), no Centro de Inclusão Produ-
tiva (CIP), localizado no Bairro Qua-
tro Lagos, em Arroio do Sal, ocorreu 
uma ação comunitária alusiva ao 
Agosto Lilás, em virtude a conscien-
tização pelo fim da violência contra 
a mulher, realizada pela Secretaria 
da Cidadania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, em parceria com algu-

mas entidades.
Segundo o secretário da pasta, 

Manoel Pedro Faustino, a ação teve 
início às 14h30, contando com ações 
da saúde, realizações de exames 
como HIV, sífilis, Hepatites B e C, bem 
como outras orientações, confecção 
de currículo, esclarecimentos de Ca-
dastro Único, varal solidário, corte de 
cabelo, manicure e sobrancelha, brin-

quedo para as crianças, 
lanches, pintura de rosto, 
massagem entre outras 

ações.
Os parceiros para realização desta 

ação foram: Secretaria de Saúde, Se-
cretaria da Educação, Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Mulher (COM-
DIM), Conselho Tutelar, Bombeiros 
voluntários, Igreja Evangélica Assem-
bleia de Deus, Maria Cristina Desig-
ner de Sobrancelhas e Manicure, Didi 
corte de cabelo, Eliezer Brinquedos 
Infláveis, Jocemar Algodão Doce, Es-
túdio Oásis Massoterapia, Loja Pingo 
de Gente e Fabinho Autosom.

Ação comunitária alusiva ao Agosto Lilás 
foi realizada em Arroio do Sal

É�hora�de�tirar�do�papel�o�projeto�de que�você�sempre�imaginou.� �CASA�NA�PRAIA

ARQUITETURA�E�ENGENHARIA�.�CONSTRUTORAS�.�MATERIAIS�DE�CONSTRUÇÃO�.�DECORAÇÃO�.�SERVIÇOS

ConstruCasa
LAKE� CONDOM ÍN IO� R E SORT

� COA ND S� TA RR UI ÇE ÃF� Oª1

17/09�.�SÁB
Das�10h�às�18h

ENTRADA�GRATUITA

No�LAKE�CONDOMÍNIO�RESORT
Estrada�dos�Cunhas,�2310�-�Itapeva�-�Torres�/�RS

FOOD�
TRUCKS�

MÚSICA

VOO�CATIVO�
DE�BALÃO

PRODUTOS,�SERVIÇOS,�NOVIDADES,�TENDÊNCIAS�E�INSPIRAÇÃO. TUDO�PARA�TRANSFORMAR�EM�REALIDADE�A�SUA�CASA�DOS�SONHOS.

APOIOREALIZAÇÃO

CNPJ: 47.392.177/0001-44        VALOR R$ 310,00

 A Secretaria de Educação de 
Três Cachoeiras, entregou, nesta 
terça-feira (30), diversas obras 
literárias nas escolas de educa-
ção infantil municipais Abelinha, 
João Valim e Dona Delícia.

Os livros, que abordam a te-
mática das relações étnico ra-

ciais afro e indígena, serão para 
uso dos professores e alunos du-
rante o ano letivo. “Foi maravi-
lhoso ver nossos alunos desejos 
de conhecimento e felizes com 
as obras literárias e suas histórias 
atrativas”, contou a secretária de 
Educação, Fabiana Leffa.

Obras literárias são entregues 
nas escolas de educação infantil 

de Três Cachoeiras
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Na manhã de  25 de agosto, 
ocorreu no Centro de Inclusão 
Produtiva (CIP) de Arroio do Sal, 
o evento de entrega dos certifica-
dos do Programa Qualificar para 
os 26 participantes da 3ª Edição 
do programa e, a última palestra 
ministrada pelo profissional Val-
donir Gonçalves dos Santos, com 
a temática de Educação Financei-
ra, Orçamento e Planejamento 
Financeiro.

O certificado dispõe dos quatro 
encontros formativos ao longo dos 

quatro meses de programa, foram 
realizadas as seguintes formações: 
Mercado de Trabalho, Habilida-
de Comportamental e Trabalho 
em Equipe, Características do 
Comportamento Empreendedor 
– Atitudes Empreendedoras, con-
fecção de currículo e entrevista 
de emprego e por fim, foi minis-
trado sobre Educação Financei-
ra, Orçamento e Planejamento 
Financeiro. O evento contou com 
a presença de toda a equipe da 
Secretaria da Cidadania, Trabalho 

e Desenvolvimento Social e com o 
prefeito municipal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão).

Segundo o prefeito Bolão, a im-
portância da qualificação profis-
sional e incentivo a busca de capa-
citações para inserção no mundo 
do trabalho, tanto na iniciativa pú-
blica como privada é fundamental 
e, o objetivo que o Programa Qua-
lificar vem trabalhando dispõe de 
todas essas funcionalidades para 
os usuários. (Por Rogerio Junior 
Gross Alves/ Ascom PMAS).

Programa Qualificar teve Entrega de certificados em Arroio do Sal

Na tarde de 26 de agosto, na 
Praça da Emancipação José Be-
cker, foi entregue oficialmente 
a Retroescavadeira Müller MR 
406 ao município de Arroio do 
Sal. A robusta MR 406 é efi-
ciente, durável, segura e fácil 
de operar, garantindo maior 
produtividade com o melhor 
custo operacional.

Segundo o Prefeito de Ar-

roio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), a Retroescavadeira 
foi adquirida com recurso pró-
prio (arrecadados diretamente 
pelo município) no valor de 
R$421 mil, e é uma grande 
conquista para Arroio do Sal. 
Ainda, afirmou que a aquisição 
tem um pouco de cada um da 
equipe da administração mu-
nicipal, pois o prefeito, vice e 

os secretários não fazem nada 
sozinho.

O secretário de Obras e 
Transportes, Antônio Valim, diz 
que está muito contente com a 
aquisição e que a máquina será 
muito utilizada, dando ainda 
mais condições para os traba-
lhos das obras e também auxi-
liará na agricultura. (Texto por 
Rogério Alves/ Ascom PMAS)

Município de Arroio do Sal adquire retroescavadeira para serviços gerais

Entrou na primeira leitura na 
sessão da Câmara de Vereadores 
de Arroio do Sal realizada na segun-
da-feira (dia 29 de agosto) o Projeto 
de Lei, de Autoria do Poder Execu-
tivo (Prefeitura) que dispõe sobre 
as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro de 2023. 

Cumprindo a Constituição Fe-
deral brasileira, o PL das Diretrizes 
apresenta os seguintes dados para 
que seja dirigida a elaboração do 
Orçamento do Município relativa 
ao exercício de 2023: I - as metas 
e as prioridades da administração 

municipal; II - a organização e estru-
tura do orçamento; III - as diretrizes 
para elaboração e execução do or-
çamento e suas alterações; IV - as 
disposições relativas à dívida pú-
blica municipal; V - as disposições 
relativas às despesas do Município 
com pessoal e encargos sociais; VI 
- as disposições sobre alterações na 
legislação tributária; VII - as disposi-
ções gerais. 

Integram também a proposta da 
LDO vários anexos que de certa for-
ma provam os fundamentos para a 
tomada de decisão sobre as diretri-

zes - como, por exemplo, as metas 
fiscais, a avaliação do cumprimento 
das metas, dentre outros.  Dados 
sobre o Plano Plurianual de Arroio 
do Sal também constam nos ane-
xos, entregues junto à proposta das 
Diretrizes como forma de justificar 
o documento proposto a ser votado 
na Câmara. 

Base para o Orçamento 
anual (LOA)

Na prática, a Lei das Diretrizes 
orçamentárias acaba sendo a pon-

ta do iceberg que direciona os ca-
minhos da Lei do Orçamento Anual 
(LOA). É como se fosse um plano 
de planos qualitativos que justifica 
o plano quantitativo e as divisões e 
distribuição do orçamento da pre-
feitura a ser realizado a seguir que 
afinal fica dividido por secretarias 
municipais e que devem também 
obedecer as premissas constitu-
cionais como percentuais mínimos 
para a Saúde e Educação e tetos 
para a participação da Folha de 
Pagamento no plano orçamental 
anual.  

A LOA de Arroio do Sal pode ser 
emendada por vereadores através 
de mudanças propostas de direções 
a serem tomadas na elaboração do 
orçamento, com fundamentos téc-
nicos baseados em dados anterio-
res dos anexos ou em fundamentos 
ideológicos, lançando projetos de 
investimentos e demandas financei-
ras novas que devem substituir ou 
complementar outras existentes. 

O documento deve ser votado 
nas próximas semanas pelos verea-
dores da Casa Legislativa arroiosa-
lense, com ou sem emendas. 

LDO 2023 da prefeitura de Arroio do Sal entra na Câmara para ser debatida e votada 

Na tarde de 26 de agosto, 
o Prefeito Municipal de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu em seu gabi-
nete, o Presidente do Sindicato 
dos Pescadores, Osvaldo Alves 

e junto estava o Secretário do 
Meio Ambiente, Agropecuária 
e Pesca, Luiz Carlos Schmitt.

No encontro foi tratado so-
bre a realização de um Sim-
pósio com todos os Fóruns da 

Pesca, tratando assuntos como 
a Pesca de Arrasto, situação 
dos pescadores do nosso Esta-
do, regulamentações. O evento 
tem data prevista para feverei-
ro de 2023.

Prefeito de Arroio do Sal recebe presidente 
do Sindicato dos Pescadores

Lei de Diretrizes Orçamentárias é a base qualitativa para que seja construído o orçamento final para o ano que vem (2023). Emendas podem ser feitas 
pelos vereadores com fundamentos técnicos ou ideológicos

Com o propósito de manter 
as vacinações atualizadas e até 
mesmo oportunizar horários e o 
final de semana, além proteger 
a população contra as doenças 
imunopreveníveis e reduzir os 

grupos pessoas não vacinadas, a 
Secretaria Municipal da Saúde, 
realizará uma nova edição do 
Dia D de Vacinações, no sábado, 
dia 03 de setembro, das 08h às 
17h, sem fechar ao meio-dia.

Serão oportunizadas vacina-
ções da Multivacinação, para 
atualização da caderneta de 
vacinação, Poliomielite, para 
crianças de 1 ano a menores 
de 5 anos, Meningo C, para 

adolescentes de 13 a 14 anos, 
COVID-19, dose 1, 2, 3 e 4, e da 
Influenza, para todas as pessoas 
acima de 6 meses.

O Município de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria Munici-

pal da Saúde, realizará as vaci-
nações do Dia D, no ESF Dr. José 
Elton Castro Cardoso (ESF Cen-
tro), localizado na Rua Joaquina 
Vargas, nº 198, e no ESF Rondi-
nha, na Rua K, nº 6900.

Secretaria de Saúde promove 2º Dia D de Vacinações em Arroio do Sal
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Craque da Bola 2022 premia seleção do Municipal de 
Futebol em Arroio do Sal

ESPORTES

Na noite de 25 de agosto, a Se-
cretaria de Turismo, Esporte, Ju-
ventude e da Cultura de Arroio do 
Sal realizou a 4ª Edição do Craque 
da Bola, premiando os jogadores 
da seleção do Municipal de Fute-
bol de Campo. Oito equipes dispu-
taram o Campeonato, que contou 
com cerca de 300 pessoas envol-
vidas diretamente, entre atletas 
e dirigentes, isso sem contar com 
um dos destaques do Municipal 
que foi a grande presença de pú-
blico.

O prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), pa-
rabenizou a equipe da Secretaria 
de Turismo, pela organização dos 
jogos do campeonato e parabe-
nizou os vencedores e participan-
tes do Campeonato Municipal de 

Campo 2022. E afirmou que o fu-
tebol é um dos esportes que mais 
abrilhanta o município de Arroio 
do Sal, trazendo a união dos times 
de todos os lados do município. 
(FONTE - Rogério Alves/ Ascom 
PMAS)

CONFIRA OS CAMPEÕES E 
DESTAQUES:
Taça da Emancipação 2022 – 

S.E.R Areias Brancas
Taça da RECOPA Municipal 

2022 – E.C Figueirinha
Troféu Disciplina – F.C Rondinha
Incentivo ao Esporte – ECAS
Fair Play –  Daniel Rapack
Prêmio Conecte Telecom – Moi-

sés (S.E.R Areias Brancas), Dener 
(S.E.R Areias Brancas) e Guilherme 
(União da Vila F.C)

Melhor Jogador da Final – Gão 
(União da Vila F.C)

Revelação – Dohmini (ECAS) e 
Bruninho (S.E.R Areias Brancas)

Goleiro Menos Vazado – Dener 
(S.E.R Areias Brancas)

Goleador – Maurinho (E.C Fi-
gueirinha)

SELEÇÃO DO MUNICIPAL DE 
FUTEBOL ARROIO DO SAL 2022
Dirigente – Dodô (União da Vila 

F.C), Técnico – Carlos Dias (S.E.R 
Areias Brancas), Goleiro – De-
ner (S.E.R Areias Brancas e Lucas 
(União da Vila F.C), Lateral Direi-
to – Erandú (União da Vila F.C) e 
Pepo (ECAS), Lateral Esquerdo 
– Rodrigo (S.E.R Areias Brancas e 
Léo Preto (ECAS), Zagueiro Cen-
tral – Lucão (S.E.R Areias Bran-

cas) e Guilherme (União da Vila 
F.C), Quarto Zagueiro – Anderson 
(S.E.R Areias Brancas) e Adriano 
(E.C Figueirinha), Primeiro Volante 
– Fabinho (S.E.R Areias Brancas) e 
Teteu (ECAS), Segundo Volante – 
Igor Lima (ECAS) e Daniel Rapack 
(S.E.R Areias Brancas), Meia Es-

querda – Roger (S.E.R Areias Bran-
cas) e Anderson (E.C Figueirinha), 
Meia Direita – Kelwin (União da 
Vila F.C) e Dieguinho (E.C Figuei-
rinha), Centroavante – Leozinho 
(ECAS) e Maurinho (E.C Figueiri-
nha), Atacante – Bryan (União da 
Vila F.C) e Willian (ECAS)

O torrense João Vi-
tor Justo conquistou 
na sexta-feira (26) em 
Torres o título da 2ª 
etapa do Campeonato 
Gaúcho de Balonis-
mo. Ele também ha-
via vencido a 1ª etapa 
e se credencia a ser o 
grande campeão esta-
dual em 2022. A próxi-
ma etapa deve ser em 
dezembro, também 
em Torres, junto ao 3º 

Open de Balonismo.
Giovani Pomper-

maier ficou com o vi-
ce-campeonato e Fer-
nando Silva completou 
o pódio na 3ª posição. 
Ao todo foram 4 voos e 
21 provas, num even-
to super competitivo 
que ocorreu entre os 
dias 23 e 26 de agosto 
- com 11 pilotos dispu-
tando o título. (FONTE 
- Blog do Balonismo)

João Vitor Justo é o 
campeão da 2ª etapa do 
Campeonato Gaúcho de 

Balonismo em Torres A quarta rodada do 32° Cam-
peonato Municipal de Futebol 
de Campo de Três Cachoeiras 
- Taça José Felisorio Lipert, será 
realizada no próximo domingo (4 
de setembro), nos campos do La-
geadinho e Santo Anjo.

No último domingo (28), a ter-
ceira rodada teve a partida entre 
os times Morro Azul e Rio do 
Terra, no campo do Santo Anjo, 
que resultou em vitória de 1X0 
para o Rio do Terra. Já na partida 
entre Porto Guerreiro e Central, 
em uma disputa acirrada o Cen-
tral venceu de 3X2. No campo do 
Chimarrão, o Santo Anjo enfren-
tou o Lageadinho, que venceu 
de 1X2. E  na partida entre Pal-

meiras e Bela Vista, o Bela Vista 
marcou 2X1.  

Realizada pela Prefeitura de 
Três Cachoeiras, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação e 
Cultura, e o Conselho Municipal 
de Desporto, a rodada contará 
com quatro jogos, às 13h30 e às 
15h30, simultaneamente.

13h30 – Lageado X Morro Azul 
– Campo Esportivo Lageadinho

15h30 – Central X Vila Nova – 
Campo Esportivo Lageadinho

13h30 – Rio do Terra X Palmei-
ras – Campo Esportivo Santo Anjo

15h30 – Porto Guerreiro X San-
to Anjo – Campo Esportivo Santo 
Anjo

Domingo (4) tem a quarta roda-
da do Campeonato de Futebol de 

Campo de Três Cachoeiras

O atleta torrense Pe-
dro Henrique de Freitas  
- do Projeto Brincar de 
Correr/ Associação dos 
Corredores de Torres 
(ASCORT) - foi convocado 
para defender o Brasil no 
Campeonato Sul Ameri-
cano sub-18 de Atletis-
mo que será disputado 
de 9 a 11 de setembro, 
no Estádio do Centro 
Olímpico de Treinamen-
to e Pesquisa, na Vila Cle-
mentino, em São Paulo, a 
competição  reunirá 273 
atletas (139 no mascu-
lino e 134 no feminino), 

representando 10 países, incluindo 
o Brasil. 

O atleta da Ascort antes de se 
apresentar a Seleção Brasileira de 
Atletismo tem um compromisso 
com s Seleção Gaúcha de Atletis-
mo nos Jogos Escolares da Juven-
tude que acontecerão em Aracaju 
02, 03 e 04 de Setembro.

Os atletas treinam sobre super-
visão de uma Equipe Técnica que 
não mede esforços para capacitar 
os atletas e agradecendo em mui-
tos os apoiadores.

- Patrocínio - Torres Calçados / 
CFC Torres RS / Construtora Mon-
te Bello / Nossa Casa Imobiliária / 

RMS Telecom / Laboratório Da Ro-
cha / Novo Lar Imobiliária / Klein 
Bicicletas / SOSSEG / VCA MAGGI - 
Construtora e Incorporadora Ltda / 
Restaurante Cantinho do Pescador 

- Equipe Técnica: JB Clínica Qui-
ropraxia/ Academia Kirra Capesca  
/ Massoterapeuta Dirlene Girelli / 
Proforma Fisioterapia / Psicólogo 
Vitor Luiz Job dos Santos  / Fisiote-
rapeuta Diontan 

- Apoios:Águia Contabilidade / 
Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções / Protelim Piscinas Torres 
/ Co2 Grupo de Corrida / Grupo 
Bem Estar de Corrida / ATP Fitwear 
/  COMDICA TORRES RS/ A FOLHA 
Torres

Torrense Pedro Henrique de Freitas é convocado para 
seleção Brasileira de Atletismo

Pedro (foto) foi convocado para defender o Brasil no Campeonato Sul Americano sub-18 de Atletismo que será disputado de 9 a 11 de setembro em São Paulo
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TORRES - Será realizada nesta 
sexta-feira, 02 de setembro, as 
Quartas de Final do Campeona-
to Municipal de Futsal Feminino 
Taça São Domingos. Os jogos ini-
ciam a partir das 20h, no ginásio 
da Escola de Educação Básica São 
Domingos. Vão se enfrentar ini-
cialmente, Asgard X Soccers Girls 
e em seguida, Duronas X Batom 

e Futebol. Oito equipes participa-
ram do evento. Participe da torci-
da, prestigia as meninas e valorize 
o esporte local!

Estes foram o resultado da 3ª 
rodada: Amigo do Adri 3X1 Asgard 
-  Soccers Girls 1X5 Plano B -  Ba-
tom e Futebol 2X5 Friends Never 
Die - Duronas 2X1 Toca Prá Mim

A promoção do Campeonato é 

da Prefeitura Municipal de Torres, 
através da Secretaria de Cultura 
e do Esporte, em conjunto com a 
Liga de Futebol Torrense, e parce-
ria da Escola de Educação Básica 
São Domingos que soma para o 
bom desenvolvimento desta mo-
dalidade, abrindo oportunidade 
para a realização da competição 
de 2022.

Quartas de Finais do Municipal de Futsal Feminino Taça 
São Domingos nesta sexta (02)

No último domingo 
(28), o time torrense do 
Mar Azul fez sua estreia 
na Liga Serramar de Fu-
tebol - tradicional com-
petição que reúne 10 
equipes do Litoral e do 
Pé da Serra. E o primei-
ro jogo foi com vitória 
fora de casa, em Osório, 
onde o time do Canto 
da Ronda venceu o GAO 
por 2 x 1.

 Numa vitória que veio 

de virada, no segundo tempo, 
os gols do Mar Azul foram de 
Baiano Santana e Natan. Ago-
ra, o próximo confronto do 
time torrense será em casa, 
contra a equipe do Xangri-lá 
no próximo domingo (04/09).

Fundado em 1963, nos últi-
mos 20 anos o Esporte Clube 
Mar Azul vêm colecionando 
títulos em Torres, tendo sido 
4x Campeão Municipal (titu-
lar), 4x Campeão Municipal 
(aspirante) e 7x Campeão do 

Praiano.  Para tentar o título 
da Liga Serramar, o time do 
Canto da Ronda investiu pe-
sado em contratações - com 
destaque para os volantes 
Fábio Rochemback(que che-
gou até a vestir a camiseta da 
Seleção Brasileira) e William 
Schuster e o atacante 'Jefinho' 
Luís (Artilheiro do Gauchão 
em 2010 pelo São José).  Di-
retoria e equipe do Mar Azul 
agradecem aos seus patroci-
nadores e apoiadores.

Mar Azul estreia com vitória fora de casa pela Liga 
Serramar de Futebol
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INSTITUTO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO MARCÍLIO DIAS 

Era uma manhã de setembro qual-
quer na Vila das Torres, o intendente Jo-
ão Pacheco de Freitas conhecido apenas 
como Coronel Pacheco sai, a pé da In-
tendência acompanhado de alguns funci-
onários. A comitiva caminhou pela rua de 
Baixo, passando pela estação de telégra-
fos e pela agência de correios, em dire-
ção ao sobrado do padre Lomônaco. Foi 
um pequeno trajeto cercado pelo povo da 
vila que governava há pelo menos dois 
anos. 

Lá chegando, o Coronel Pacheco 
informa aos presentes: 

“-Há criadas e providas dez aulas 
estaduais, sendo sete do sexo masculino 
e três do sexo feminino; destas, seis es-
tão localizadas no primeiro distrito 
(inclusive a vila que tem duas).” 

Estava criado, a partir do decreto n°
2.958, em 31 de março de 1922, o Grupo 
Escolar da Vila de Torres, que seria pos-
teriormente inaugurado no dia 02 de se-
tembro do mesmo ano. 

“O presidente do Estado do RS, 
atendendo à conveniência do ensino pri-
mário, resolve na forma do art. 11, do re-
gulamento que baixou com o Decreto n° 
874, de 28 de fevereiro de 1906, instituir 
um Grupo Escolar na sede do Município 
de Torres.”  

Este decreto foi assinado pelo Pre-
sidente do estado (hoje seria governador) 
Antônio Augusto Borges de Medeiros, ve-
lho amigo do intendente Coronel Pache-
co.  

O intendente inaugurou o edifício no 
dia 02 do mês de setembro de 1922, co-
mo mostra a ata de criação. 

“Aos dois dias do mez de setembro 
de mil novecentos e vinte e dois, às dez 

horas do dia, nesta Villa de Torres, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no edifício des-
tinado para nelle funccionar o Grupo Es-
colar, presentes o Cel. Pacheco de Frei-
tas, Intendente Municipal, Dr. Ovídio 
Christiano dos Reis, Presidente do Con-
selho Escolar desta Villa, professor Ale-
xandre Schilling, accumulando a direção 
do dito Grupo e as professoras dd Diva 
Mello Leite de Castro e Mercedes d’Oli-
veira Lopez, inaugurou-se o Grupo Esco-
lar desta Villa, tomando professor e pro-
fessoras posse de seus cargos respecti-
vos.” (grafia da época) 

E a escola passou a existir no velho 
sobrado, assim descrito por Ruschel: 

“O terreno situava-se logo ao note 
da casa de Joaquim Quadros, o Quinca, 
na rua Júlio de Castilhos (Rua de baixo), 
portanto na frente da rua Joaquim Porto. 
Naquele tempo, esta rua terminava na 
Júlio de Castilhos e não prosseguia até a 
Ronda (parte baixa da cidade de hoje). 
(...)Era magnífico prédio, com duas por-
tas e sete janelas no andar térreo e mais 
três janelas na parte de cima, todas as 
aberturas terminadas em arco; no lado 
norte, um portão coberto dava entrada 
par o pátio. O mais majestoso prédio da 
época sobreviveu até a década de 1940; 
serviu de sede ao primeiro grupo escolar 
da vila e, depois, ao posto e saúde.” 

A escola funcionou no sobrado do 
padre até a inauguração do prédio pró-
prio. 

“Em dois de setembro de 1942, foi 
realizada a inauguração da escola que 
recebeu o prédio novo e passou a se 
chamar Grupo Escolar Marcílio Dias. Lo-
calizava-se no alto do Morro do Farol. Es-

ta foi a primeira escola pública Estadual 
do município de Torres com prédio pró-
prio e definido para esta finalidade.” 

A escola Marcílio Dias, após trinta e 
cinco anos no alto do morro, se muda pa-
ra a parte baixa da cidade, onde já tinha 
se mudado o próprio centro da cidade. 
Ela já não suportava o peso da idade e 
nem comportava o número crescente de 
alunos. 

“No mês de setembro de 1977, a 
escola muda-se para um novo prédio lo-
calizado no atual endereço, Travessa Ar-
mando Torres, número 40. E dezembro 
de 1979, amplia a capacidade de oferta 
da escola à comunidade torrense passan-
do a contar com o ensino de segundo 
grau completo e a se chamar Escola Es-
tadual de 2º Grau.” 

O velho Grupo Escolar completará 
dia 02 de setembro de 2022, cem anos 
de existência. Duas das suas sedes ain-
da estão aí para quem quiser homenageá
-lo, a primeira que foi o sobrado do padre 
Lomônaco, não existe mais, a segunda, 
está agonizando em cima do morro, es-
quecida pelas autoridades, e a terceira, 
onde ainda funciona a escola, está espe-
rando uma visita e um grande abraço dos 
antigos alunos, professores e funcioná-
rios.  

O Grupo Escolar cresceu, se trans-
formou na Escola Marcílio Dias, hoje Ins-
tituto Estadual de Educação Marcílio Dias 
e, assim como Torres, tem, também, mui-
ta história para contar. 

 
Fontes: FREITAS, Tiago Costa de (Org.), RO-
DRIGUES, Ana Lúcia Dutra (Org.) Memórias da 
escola, uma história de muitos. RUSCHEL. Ruy 
Ruben. Torres tem história. 



28 A FOLHASEXTA-Feira, 2 de SetembrO de 2022


